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СЕССИЯ ФЕРГАНСКОГО ОБЛАСТНОГО СООЕТА
15 января состоялась первая 

сессия Ферганского областного 
Совета народных депутатов вто
рого созыва. В ней приняли уча
стие руководители министерств, 
ведомств и организаций респуб
лики, депутаты Олий Мажлиса, 
избранные от области, началы^и- 
ки областных управлений, хоки- 
мы районов.

На сессии с речью выступил 
Президент Респ^лики Узбекис
тан Ислам Каримов.

Глава нашего государства от
метил. что и успехи, достигнутые 
в каждой из областей, и допу
щенные недостатки, прежде все
го, непосредственно связаны с 
организаторскими способностя
ми, инициативностью, поисками, 
патриотизмом, решительностью 
и смелостью руководителей. Ана

лиз показывает, что в Ферганс
кой области не произошло замет
ных изменений в обеспечении 
последовательного проведения 
реформ, повышения их эффек
тивности, в создании достойных 
условий жизни для людей.

Как отметил Президент Ислам 
Каримов, за последние годы в 
области допущен ряд серьезных 
недостатков в таких сферах, как 
промышленность, сельское хо
зяйство. строительство, развитие 
социальной инфраструктуры, со
здание новых рабочих мест, улуч
шение условий жизни людей. 
Свидетельством является то. что 
область постоянно не выполняет 
договорные обязательства по 
сдаче хлопка и зерна, на пред
приятиях снизился объем произ
водства продукции,увеличивает

ся количество недостроенных 
объектов, растет число бетработ- 
ных.

Глава нашей страны обратил 
внимание, что одной из основных 
причин такого положения являет
ся то. что в области не меняется 
отношение к собственности, в 
частности, к тому, что сохраняет
ся административно-командная 
система руководства и в резуль
тате земля не находит своего ис
тинного хозяина.

Выступившие на сессии 
председатель правления коллек
тивного хозяйства «Обидов» Ку
бинского района Оминахон Исро- 
илова, руководитель торгово- 
производственного предприятия 
«Ешлик» города Маргилана Анвар 
Мирзаев, председатель Коканд- 
ского производственного акцио

нерного общества «Мастона» Ад- 
хам Алимов, хоким Киргулинско- 
го района Виктор Белоногов, ру
ководитель отдела коллективно
го хозяйства «Нуробод» Алтыа- 
рыкского района Лолахон Муро- 
дова. Герой Узбекистана, брига
дир коллективного хозяйства 
имени Х.Марозикова Ташлакско- 
го района Комилджон Мамаджо- 
нов, народная артистка Узбеки
стана Юлдуз Усманова, Герой 
Узбекистана, народный поэт Эр
кин Вахидов и другие отметили, 
что устранение недостатков, ука
занных в речи главы нашего го
сударства. является долгом всех 
руководителей.

На сессии были рассмотре
ны организационные вопросы.

Н.Муминов был освобожден от 
должности хокима Ферганской

области в связи с переходом на 
другую работу.

По рекор^ндации Президен
та Ислама Каримова депутаты ут
вердили на должность хокима 
Ферганской области Алишера 
Отабаева. работавшего в долж
ности первого заместителя хоки
ма области.

Также по рекомендации гла
вы нашего государства первым 
заместителем хокима области 
был утвержден Хамид Юлдашев, 
работавший в должности замес
тителя министра сельского и вод
ного хозяйства республики.

Бехзод УСМОН, 
Расулджон КАМОЛОВ,

корр. УзА.
Фото Мухаммада АМИНА, 

Шухрата ОЛИМОВА. (УзА).

У К А З
Президента
Республики
Узбекистан

О назначении 
А.А.Отабаева 

хокимом 
Ферганской 

области
В соответствии с пунктом 12 

статьи 93 и статьей 102 Консти
туции Республики Узбекистан 
назначить Отабаева Алишера Аб- 
дужалиловича хокимом Ферганс
кой области.

Данный вопрос внести на ут
верждение областного Совета.

Президент 
Республики Узбекистан 

И. КАРИМОВ.
г. Ташкент,
15 января 2000 г.

У К А  3  
Президента 
Республики 
Узбекистан 

Об освобохсдении
Муминова Н.Ш.
от обязанностей 

хокима 
Ферганской 

области
Освободить Муминова Нумон- 

жона Шодиевича от обязанностей 
хокима Ферганской области в 
связи с переходом на другую 
работу.

Президент 
Республики Уэ1бекистан 

И. КАРИМОВ.
г. Ташкент,
15 января 2000 г.

ж и т ь  ЗАБОТАМИ НАРОДА
Речь Президента Республики Узбекистан Ислама Каримова 

на первой сессии Ферганского областного Совета народных депутатов второго созыва
Ассалому алайкум. дорогие 

друзья!
Уважаемые депутаты!
Прежде всего от всего сердца 

поздравляю вас с избранием в 
депутаты областного Совета на 
выборах, прошедших на основе 
демократических принципов, и на 
которых вы удостоились доверия 
жителей Ферганской области.

Желаю всем вам здоровья, 
счастья, успехов в вашей работе 
на пути народного благосостоя
ния.

Пользуясь случаем, я хочу вам 
напомнить одну истину, о которой 
говорил и раньше: на депутата 
возложены очень большие за
дачи и ответственность. Он 
должен активно влиять на соци
альную среду, контролировать 
деятельность руководителей об
ласти. и в том числе хокима. 
объективно оценивать работу хо- 
кимията. откровенно говорить о 
недостатках и ошибках, быть при
мером в их предотвращении и 
устранении.

Депутата избирает народ. 
Это требует, чтобы он о(1равды‘ 
вал доверие избирателей, был 
настояи^м патриотом, честным, 
самоотверженным человеком, не 
жалел своих сил и энергии для 
того, чтобы облегчить участь лю
дей. был осведомлен о положе
нии их дел, болел душой за их 
судьбы, коротко говоря, жил в 
полном смысле заботами о 
народе.

Мы разработали стратегию 
развития нашей страны »шки- 
нуне XXI веха и в ето первые 
годы, четко наметили приоритет
ные направления в углублении 
реформ и обновлении общестна. 
Самая важная задача, которая 
охвагыиао! все приоритетные на
правлении, состоит ■ дальней
шей либ«р«лиаации полити
ческой и экономической жиз
ни страны, процессов государ- 
стаеиного и общестаенного 
строительстаа.

Это означает постопенную пе
редачу управл«)ния государствен
ным строительством, полномочий 
из центра низовым звеньям утт- 
рашюния и за счет этого гювы- 
шение их активности. Сюда вхо
дит и поэтапное повыишнии пол
номочий местных Советов народ
ных депутагон и хокимиятов, ор- 
(амрв самоуправления граждан и 
прежде всего махаллинских 
структур, а также полномочий 
общественных структур.

Конечно, н компетенции цен
тральных государственных струк
тур, пранишлиства, соответству
ющих министерств будут оста

ваться важные задачи. В частно
сти. остаются защита конституци
онного строя, независимости и 
территориальной целостности 
страны, ее границ, сохранение 
безопасности республики, обес
печение правопорядка и оборо
носпособности, финансово-бан- 
ковского и денежного оборота, 
гарантии прав и свобод челове
ка. прав владельцев собственно
сти, свободы экономической де
ятельности, осуществление пло
дотворной внешней политики, а 
также целый ряд вопросов стра
тегического значения.

Однако я уверен: нужно боль
ше опираться на махаллинские 
коллективы, ведомства и органи
зации. близкие к их проблемам и 
заботам Это обязательно дол
жно стать четким направлени
ем нашей стратегической по
литики.

Нам следует объективно при
знать. что на сегодняшний день 
местным органам представитель
ной власти и хокимиятам предо
ставлены необходимые права для 
развития экономики, социальной 
сферы и культуры на своих тер
риториях, и дело теперь в их эф
фективном истюльзовании. Я ду
маю, вы хорошо (юнимаете, что 
в основе любой свободы /тежит 
большая ответственность.

Я хочу сказать, что успехи, ко
торых добиваются в каждой об- 
/тасти нашей республики, непос
редственно связаны прежде все
го с предприимчивостью, иници
ативностью, поисками, патрио
тизмом, а также решительнос
тью и смелостью руководите- 
т^^, депутатов местных Советов.

Уважаемые /друзья!
Если вы помните, три года 

назад - на сессии областного 
Совета, состоявшейся 14 февра
ля 1997 года, мы откровенно го
ворили о причинах, мешающих 
осущесшпению экономических 
реформ.

Месяц назад, на тнюходивижи 
здесь т1р«двы6ор»юй встре‘« . я. 
отме*<ая успехи жите/тей Ферга
ны, их достойный вклад в разви
тие страны, останавливался так
же на нерешенных проблемах, 
которые заботят всех нас. на не
обходимости их подробткхо изу« 
чения и поиска ^>ешенин постав- 
ттенных задач

Последующий анализ показал, 
что в области не произошло 
ощутимых изменений в осуще
ствлении [Шформ. повышения их 
эффективности, создания дос
тойных усшвии дли жизни людей. 
Думаю, что поиск путей для вы
хода из ЭТОЙ ситуации, обеспече

ния  с о ц и а л ь н о -э к о н о м и ч е с к о го  
р а зв и ти я  о б л а с т и , п о л н о го  и с 
пользования им ею щ ихся  в о зм о ж 
н о сте й . о д н и м  сл овом , п о в ы ш е 
ния  Э ф ф ективности  наш его  тр у 
д а  ~  это  д о л г  всех нас, ж и телей  
это й  о б л а сти , п р е ж д е  в с е го  д е 
путатов. ко то р ы м  ве р и т народ .

Говоря о реформах, думаю, 
прежде всего нужно остановить
ся на следующих вопросах.

Одним из основных путей ре
шения социально-экономических 
проблем Ферганской области, с 
ее ограниченной территорией и 
плотной заселенностью, являет
ся всестороннее развитие про
мышленности.

К сожалению, в настоящее 
время в недостаточной степени 
истюльзуются производственные 
мощности (тромышленных пред
приятий. В результате в прошед
шем году на 12 крупных промыш
ленных предприятиях объем про
изводства продукции снизи/юя на 
582 миллиона сумов, на 11 про
мышленных предприятиях произ
водство товаров народною по
требления сократилось на 266 
миллионов сумов.

Такую обстановку можно на- 
б/1юдать на примере акционерно
го общества «Кварц» в юроде 
Кувасае. на ферганских заводах 
фурановых соединений и искус
ственных волокон, швейно-трико
тажных и текстильных акционер
ных обществах Учкуприкского и 
Бувай^(инского районов и совме
стного предприятия -Уэсаламан».

Намн(но по сравнению с пре
дыдущим годом снизи/тся объем 
производства нефтепродуктов, 
минеральных удобрении, хими
ческого волокна, строительных 
материалов, одежды и продо
вольствия Даженаиинестномпо 
всей республике совместном 
пре^\приятии -Узса/тм.ш- произ
водство обуви по сравнению с 
предыдущим I ОДОМ снизилось на
17 тцюцентов.

Пять промыш/тенных п(>едпри 
итий :̂ анершили прошедший тод 
с экономическим ущербом в 653 
миллиона сумов. А тот факт, что 
готовая продукция на более чем 
I миштиард сумов эа^)ежин;Iется 
на складах, свидетельствует о 
том, что руководите/1и ()яда про- 
мыш/тенных тн)едприя1ии не учи
тывают требований рынка и до 
сих пор работают старыми мето
дами.

Самое плачевное в том, что 
на ряде промышленных пред
приятий и акционерных об
ществ изменилась форма соб
ственности, но не изменился 
образ мышления руководите

лей. Кто же ответит за то, что по 
области до сих пор не продано 
акций на 400 миллионов сумов, а 
это. в свою очередь, не дает воз
можности расширять производ
ство и внедрять новые техноло
гии?

В области также имеются се
рьезные недостатки в привлече
нии иностранных инвестиций, 
создании совместных предприя
тий. Это подтверждает тот 
факт, что до сих пор в девяти 
районах не запланировано от
крытие ни одного совместно
го предприятия.

Действуют лишь 38 из зареги
стрированных 59 совместных 
предприятий.

Не уделяется также серьезно
го внимания поддержке предпри
нимателей, созданию для них 
благоттриятных условий, обеспе
чению их льготными кредитами. 
В результате тто области из за
регистрированных 14 тысяч 317 
ттредприятий малого и среднего 
бизнеса шесть с (юловиной ты
сяч закрыты по разным причинам, 
а 1644 — временно не действу
ют.

А большинство ныне действу
ющих предприятий занимается 
более тортовлей. нежели произ
водством

Дорогие друзья!
Мы много говорим о необхо

димости трудоустройства насе
ления. Однако гю области орга
низация новых рабочих мест все 
еш,е остается одной из самых ак
туальных проблем. Ответствен
ные за это дело организации не 
уделяют серьезного внимания 
решению проблемы. В обнести в 
1999 году образована всего лишь 
31 тысяча рабочих мест. А меж
ду тем число людей, нужд\ающих- 
ся в работе, в несколько раз бо;ть- 
ше.

Еще одно печальное обсто
ятельство. По отношению к 1996 
юду стр()ителы;тво обшэобразо-
в.пельных шко/т. ми^^ит^им.ких уч- 
рстждений тюнизилось в два ()а.1̂ 1, 
а прокладка газопроводов в киш
лаки в пятнадцать (>аз. Предус
мотренный на 1996^2000 юды 
план газификации Ахунбаб«швС'
кого, Язйванското и Сохского 
(шйоткш аы1Ю/1нен всего /тишь на 
50-'в0 ттроцентов.

В области есть 127 объектов, 
стр0итн)н>с180 кото{}ых ^атянулось 
на мно( ие годы И обидно, что 26 
из них намечены пцт̂  уч()0ждения 
здравоохранения, а 29 тюд уч
реждения на^юдното образова
ния

Уважаемые депутаты!
Считаю излишним тожн>ить об

огромном значении сельского 
хозяйства для экономики нашей 
страны. В экономике области эта 
отрасль является основной 

Однако серьезным препят
ствием для развития сельского 
хозяйства является недостаточ
ное внедрение в жизнь принятых 
правовых и нормативных доку
ментов, направленных на углуб
ление реформ на селе, слабое 
решение вопросов собственно
сти, отсутствие на практике эко
номического механизма, связы
вающего труд дехкан с конечны
ми результатами хозяйственной 
деятельности, и особенно нару
шение принципа материаль
ной заинтересованности.

К сожалению, хокимияг обла
сти, ответственные руководители 
не осознают требований време
ни. Следующие факты являются 
тому доказательством.

За последние четыре года 
стало привычным невыполне
ние областыо договорных обя
зательств по основной отрас
ли — хлопководству. В 1996 
году этот тюказатель составил 
80.3 процента, в 1997 юду — 96 
процентов, в 1998 году -  77,5 
процента, а в 1999 году 85.7 
процента, За пять лет по облас
ти средняя урожайность снизи
лась на 4 центнерп

За прошедший хозяйстненный 
год из 14 районов, занимаюи^^х* 
ся хлопководством, только два 
района Алтыарыкский и Фер
ганский выполнили договорные 
обязательств;)

Очемь жаль, что в ряде райо
нов, имеющих одинаковые усло
вия и возможности, снижение 
урожайности стало печальной 
традицией. В Бувайдинском и 
Дангаринском ^мйонах. гюлучив* 
ших в 1997 юду тю 28-31 цент- 
ив )̂у с токтара, в п(юитлом году 
урожайное т ь сиизи/и1сь до 22 -23 
центнеров

За последние ю/^ы в облекли 
заметно уменьшился объем 
выращивания пшеницы. Дого
ворные обя штелы; т №! (Ю зат отов- 
ке вы(ю;1нены в 1996 тоду 
на 89 протэнтов, в 1997 году на 
91,7 прсн^ента, в 1998 году на 83,2 
п{юг*«нти, а в 1999 тоду (жи вы- 
тюлнены только на 75,8 п^х^цента 
За пять лет у^южаиность :ж()на с 
гюлианых П1Ющ(щни прены1Ц<<* 
ла 33--<^7 1̂ нтне|юв с текта|)а. А 
в Язин«»иском и Риштаттском р»т- 
онах этот пока:1атвль составил 
лишь 25--27 центне^юв с гекта{Х1 

Основные причины заключа
ются в том. что атро1вхиич*н;кие 
ме^юприя1ия п^юводятся нж^во- 
ев|)«ментю, потт заспиваются без

улучшения их мелиоративного 
состояния, без промывки, не осу
ществляется качественная подго
товка техники к уборочной стра
де.

Мы постоянно переживаем 
по этому поводу. Но ситуация 
не меняется. В ряде районов про
должают повторять прошлые 
ошибки Чем можно оправдать то, 
что в Багдадском. Бувайдинском. 
Сохском, Дангаринском, Ташлак- 
ском и Узбекистанском районах 
без видимых причин были затя
нуты осенние полевые работы?

Несмотря на то, что имеются 
большие возможности, ие про
исходят заметные перемены а 
картофелеводстве, а овоще
водстве. Например, по сравне
нию с 1995 тодом выращивание 
фруктов сократилось в 2.5 раза, 
а урожай винограда сократился 
на 6 с половиной тысяч тонн.

Недостаточное внимание 
уделяется развитию шелко
водства. В результате по срав
нению с 1995 годом коконов за
готовлено на 1600 тонн меньше.

В связи с этим хочу обратить 
ваше внимание на следующий 
вопрос.

Одной из основных причин та
кого положения в сельском хозяй
стве области, я думаю, является 
то, что прежде всею на селе не 
меняется отношение к соб
ственности, в частности, что 
земля не находит своего ис
тинного хозяина. Только когда 
земля будет находитьс^я в руках 
настоящею дехканина, можно 
будет получать бот нтые у(х>жаи.

Между т(тм в сельском хозяй
стве области, по официальным 
;\аниым, действуют 165коллектив- 
ных и коо1Н>ратий)1Ых хозяйт'.тв, 2 
тыся*1И 113 фе{)мер(:ких хозяйств,
и. следовательно, собственность 
находит своегоистинткхохамина.

Но если это правда, и пло
дородная земля попала нако
нец а руки настоящего дехка
нина, то почему же нет резуль
татов? Почему урожайность с 
каждым годом падает? Поче
му же жизнь дехканина ие 
улучшается?

А причина в том, что законы, 
касающи(м:я прежде всего сель
ского хозяйства, в области вне
дряются в жизнь непоследова
тельно, как попа/ю Исполнение 
требований закона никого не 
интересует. Работа в ко/тлектив- 
ном или кооперативном хозяй
стве пров(1;1игся не по усмот|)в- 
нию кол/тектина, а гю монополь
ному решению назначенного 
сверху руков(шителя.

(Окончание на 2-Й стр.)

Центральная избирательная комиссия приняла постановление об 
открытии первого заседания первой сессии Олий Мажлиса Респуб
лики Узбекистан второго созыва.

Первое заседание первой сессии Олий Мажлиса Республики Уз
бекистан второго созыва открывается в городе Ташкенте 22 января 
2000 года в 10 часов утра в зале заседан»м Олий Мажлиса.

В соответствии с этим постановлением регистрация депутатов 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан второго созыва, собрания фрак
ций политических партий и блоков депутатов проводятся 21 января 
2000 года.

З А С Е Л А Н И Е
р а б о ч е й  г р у п п ы

Как сообщалось ранее, создана рабочая группа депутатов по под
готовке и проведению первого собрания первой сессии Олий Маж
лиса Республики Узбекистан второго созыва, и в ее состав введены 
руководители депутатских фракций политических партий и депутатс
ких блоков.

Состоялось заседание этой группы. Ее вел руководитель фуппы, 
депутат Олий Мажлиса А.Турсунов. В заседании также приняли учас
тие руководители министерств и ведомств, ответственные за прове
дение заседания парламента и организационных мероприятий.

Участники заседания утвердили организационные и технические 
мероприятия по проведению первого собрания первой сессии Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан второго созыва, а также распреде
лили задачи. Рабочая группа будет последовательно продолжать свою 
деятельность до завершения работы сессии.

(УзА).

ИСКРЕННИЕ
РАВЛЕНИЯ

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Уважаемый Ислам Абдуганиевич,
Сердечно поздравляю Вас с избранием Президентом Республики 

Узбекистан на новый срок.
Уверен, что традиционные дружеские отношения между нашими 

странами, основанные на уважении и взаимовыгодном сотрудниче
стве, будут успешно развиваться и крепнуть.

Пользуясь возможностью, подтверждаю мое приглашение Вам по
сетить Республику Беларусь с официальным визитом в любое удоб
ное для Вас время.

От всей души желаю Вам, уважаемый Ислам Абдуганиевич, креп
кого здоровья, счастья, успехов в ответственной государственной де
ятельности во имя процветания Узбекистана, а народу вашей страны 
— мира и благополучия.

С уважением.
Александр ЛУКАШЕНКО, 

Президент Республики Беларусь.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Респ^лики Узбекистан

Ваше Превосходительство,
От имени правительства Республики Корея и всего корейского 

народа имею честь поздравить Вас с переизбранием на пост Прези
дента Республики Узбекистан.

Уверен, что под Вашим руководством Республика Узбекистан бу
дет и впредь активно развиваться по пути демократизации общества 
и укрепления рыночной экономики. Также уверен, что Вы внесете еще 
больший вклад в дело сохранения мира и безопасности в Централь
ноазиатском регионе.

После установления двусторонних дипломатических отношений в 
1992 году политические, экономические, а также культурные связи 
между нашими двумя государствами гармонично развиваются на ос
нове взаимного сотрудничества и понимания, что вызывает чувство 
удовлетворения. Ваше Превосходительство, встречая новый XXI век, 
надеюсь, что мы с Вами положим еще больше усилий в дело укреп
ления отношений дружбы и сотрудничества ^№жду нашими государ
ствами.

Пользуясь предоставленной мне возможностью, от всей души же
лаю Вам крепкого здоровья, а Республике Узбекистан непрерывного, 
прогрессивного развития по всем направлениям

Ким Дэ ДЖУНГ, 
Президент Республики Корея.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Уважаемый госпо^^н Президент.
Разрешите поздравить Вас с повторным избранием на пост Пре

зидента Республики Узбекистан и в связи с этим пожелать успехов в 
дальнейшей работе на этом нелегком поприще во благо всего народа 
Узбекистана.

Ваша победа на выборах является еще одним подтверждением 
правильности выбранного курса экономических и политических пре
образований и приверженности народа Узбекистана общепризнан
ным ценностям демократии.

Латвия внимательно следит как за внутриполитическим, так и за 
внешнеполитическим развитием Узбекистана. С удовлетворением хочу 
отметить, что благодаря взвешенной политике правительства и Ва
шему личному вкладу, Узбекистану удалось достичь стабильности, ак
тивизировать участие страны в международных экономических и по
литических процессах.

Уверена, что народ Узбекистана может быть удов;тетворвн достиг
нутым. Латвия высоко оценивает усилия Узбекистана в достижетгии 
стабильности и безопасности в регионе, а также и на международ
ной арене в целом.

Надеюсь, что отношения между Латвийской Республикой и Рес
публикой Уэбекистан и в дальнейшем будут развиваться в интересах 
обоих государств.

В заключение гюзво/тьте, господин Президент, еще раз поздравить 
Вас с избранием на этот высокий пост, а также пожелать Вам крепко
го здоровья и силы воли в ^и^льнейшей работе на блаю процветания 
страны и народа Узбекистана.

С уважением,
Вайра ВИКЕ-ФРЕЙБЕРГА, 

Президент Латвийской Республики.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Дорогой Ислам Абдутаниевич,
С (к)льшим удов/тетн(Н>ением узнал о Ватией убе/^тельной поб«щн 

на выбо^шх Президента Респуб/1ики Узбекистан, подтвердившей Ваш 
высокии авторитет в стране.

От нш о  се()дца же/таю Вам крепкого здоровья, долгих лет жизни, 
больших успехов во всех Ваших гюмг*(слах и начинаниях.

Оказав Вам высокое доверие, мноюмиллионный народ Узбекиста
на вы|}аэи/1 свою привержтгносгь демократии, миру, С01Л(ЮИЮ. углуб
лению проводимых под Вашим муд|)ым руководством экономических 
реформ и укреп/тению тюзиции вашей страны на межд^ародной н()е' 
не

Глубоко убеж/̂ ен, что сложившит.я отношения дружбы и взвита- 
выгодною сот^тудничества между Мол^ювой и Узбекистаном будут и 
впредь /динамично развиваться и уитуб/тяться во имя и на благо на
ших на(Х)Дон

Позвольте, дорогой Исттам Абдуганиевич, поже/тать Вам и Ва(иим 
близким мира, добра и блаюполучия и примите увв{)ения в моем 
высочайшем уважении

Петр ЛУЧИНСКИЙ, 
Президент Республики Молдова.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Ваше Превосходителымво,
От имени Ортанизации Объединмтных Нв1̂ ий и от себя лично тю- 

звольте поз;и)ави1ь Вас с пе)>еизбрани«>м на пост Президента Рес
публики Узбекистан и пожелать всяческих успехов в этой ответствен
ной работе.

С самою начала вступления н ООН Узбекистан проявил себя дея
тельным, активным ее участником Уверены, это двусто^юннее сотруд
ничество обретет новую динамику и звучаний) в последующие го/̂ ы

Примите мои иск|)енние заве^юния в < /тубоком уважении
Павел КРАЛ,

Постоянный представитель ООН а Узбекиствне.
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очко зронир
Для тех, кто живет в Узбекис* 

тане, в вопросе «Почему Прези
дентом снова стал Ислам Кари
мов?» нет вопроса. Когда граж
данину республики его задакзт, у 
него, как правило, вырывается 
лишь восклицание: «Кто же еще?* 

На первый взгляд все просто. 
И когда созрела потребность на
чертать штрихи к портрету Кари
мова, мне поначалу показалось, 
что задача несложная: Президент 
весь на виду. Но, вспомнив одну 
из последних встреч со своими 
коллегами -телевизионщиками 
из Москвы, я понял: рассказать о 
Каримове российскому читателю 
трудно.

В тот первый день отпуска я 
очень торопился в аэропорт. У 
входа в здание парламента рес* 
публики встретил российскую 
съемочную группу, которую охра
на не пускала внутрь. Я проводил 
их в большой зал Олий Мажлиса 
и собрался уже попрощаться, но 
был остановлен неожиданным 
вопросом; «Почему между вашим 
Президентом и парламентом ни
когда не происходит трений? Что 
будет, если ваш Президент тоже 
возьмет и расстреляет это зда
ние?»

На миг я потерял дар речи. Для 
того чтобы понять меня, необяза
тельно быть узбеком, достаточно 
быть узбекистанцем любой наци
ональности. При этом условии 
необходимость в разъяснениях, в 
чем осо^нности нашего мента
литета, отпадает. Достаточно 
лишь одного штриха: для предста
вителя любой национальности, 
проживающего в нашей респуб
лике, слово «ота» (отец) почти 
божественно. Ота — это умение 
сохранить семью, накормить ее, 
воспитать, защитить, дать детям 
будущее. Если человека называ
ют «ота», значит, в его семье ца
рят мир и взаимопонимание. А 
Каримова именно так называют и 
узбеки, и русские, и казахи, и 
корейцы... Может такой человек 
стрелять по своему дому? Поэто
му мне было неловко отвечать на 
вопрос российских гостей.

Интервью записали. Поблаго
дарили. В эф№ ,̂ одоако, оно не 
пошло. Видимо, «не так» ответил.

О каких «отрицательных» каче
ствах узбекского Президента 
можно было чаще всего прочитать 
на страницах зарубежной и рос
сийской печати в былые време
на? Вероятно, о его чрезмерной 
жесткости, о том, что он подав
ляет демократию, все. мол, реша-

Еслм человека назы
вают •ота». значит в 
его семье иарят мир и 
взаимопонимание. А 
Каримова именно так 
называют и узбеки, и

ка за ха .и
корейш>±^

Когда у жителя 
Узбекистана 
спрашивают, 
почему он 
проголосовал 
за Каримова, 
он отвечает:
«А за кого же

УЗБЕКИСТАНА СНОВА ИЗБРАЛ
ПРЕЗИДЕНТОМ КАРИМОВА?

ТИЮ...

ет сам. Да, он такой: порой жес
ток, порой подавляет псевдоде
мократию...

Хочу рассказать об одном эк
стренном совещании в Кабине
те Министров 
республики,сви
детелем которо
го мне довелось 
быть. На то сове
щание, помимо 
членов прави
тельства, были приглашены хо- 
кимы (мэры) регионов Ташкентс
кой области. Обсуждали проис
шествие в Паркентском районе. 
Там прошли беспорядки, в ре
зультате котс^ых погибли люди. 
Зачинщиков к тому моменту так 
и не нашли. Каримов был настро
ен очень жестко и потребовал 
объяснений у хокима Паркентско- 
го района. Тот рассказал, что 
одурманенные зельем молодчи
ки выбежали на площадь райцен
тра и стали ругать власть. Они 
кричали, что все их бе,щ»1 связа
ны с иноверцами, наводнивши
ми республику. Минут через 
10—15 бузотеров окружили лю
бопытные зрители. А когда за
чинщики двинулись по улицам, 
толпа зевак начала увеличивать
ся. Все ждали зрелища.

— и вы, хоким района, — по
дытожил Президент, — как бес-

ДДд он такой; порой
жестокг порой подав
ляет

помощный сторонний наблюда
тель созерцали происходящее? 
И только?!

В этот момент Каримов выг
лядел жестоким. Очень жестоким.

— Я обраща
юсь ко всем при
сутствующим, — 
сказал он, выдер
жав паузу, — мы 
что, боимся свое
го народа? Боим

ся по-мужски поговорить с рас
поясавшимися хулиганами? Л^ше 
я пойду под суд, расквасив молод
чику нос, чем погибнут невинные! 
А вы боитесь выйти к толпе?!

Это были не просто слова. 
Когда был учинен погром не
скольких десятков домов турок- 
месхетинцев в Букинском райо
не (по тому же сценарию, что в 
Паркенте), Ислам Абдуганиевич 
немедленно выехал на место. 
Увидев многотысячную толпу, ох
рана стала настаивать, чтобы 
Президент покинул опасный рай
он. Лидерам бунтовщиков этого 
и было нужно. А когда из гром
коговорителя послышались тре
бования смутьянов к властям вый
ти и поговорить с народом от
крыто, Каримов жестко потребо
вал:

— Коня! Дайте мне коня!
Через несколько минут Прези

дент был в центре толпы, ловко 
держась на скакуне. Еще через 
несколько минут 
люди разош
лись.

Зимой 1991 
года религиоз
ные фундамен
талисты захвати
ли здание На- 
манганского об
кома партии.
Вокруг здания
стихийно собрались несколько 
тысяч человек. Инициатором акта 
«народного неповиновения» выс
тупал Тахир Юлдашев, ныне про
клятый народом как о ^ н  из орга
низаторов теракта 16 февраля 
1999 года в Ташкенте, друг изве
стных террористов Хапаба, Баса
ева, Намангани, Мадаминова. 
Захватчики выдвинули несколь
ко требований, и в первую оче
редь прибытия Каримова.

От Ташкента до Намангана 
больше 400 километров. Но бук
вально чорез пару часов Прези
дент уже стоял возле захваченно
го здания. Ваххабиты согласились 
впустить его внутрь без охраны, 
и Каримов пошел на это. Через 
несколько часов конфликт был 
улажен.

Да чего греха таить, результа
ты прошедших выборов Прези-

Результаты прошел- 
ших выборов Прези- 
лента можно было

И осо-

тинг Каримова сре- 
л и  русскоязы чного

дента можно было предвидеть. 
Об этом говорила вся логика со
бытий, происходя1Щ1х в Узбекис
тане. И особенно высок был рей
тинг Каримова среди русско
язычного населения.

— Одно время среди русских, 
— сказала мне как-то моя старая 
знакомая, опытная полиграфист- 
ка Валентина Петровна, — быто
вало мнение, что лучше бы уехать 
в Россию, что в Узбекистане у нас 
нет перспективы. И некоторые 
действительно уезжали. Но кое- 
кто за это время уже успел вер
нуться. Наша семья, например, 
твердо решила: никуда не по
едем. Мы не хотим на старости 
лет оказаться в положении бе
женцев из Таджикистана или Чеч
ни. Наш Президент этого не до
пустит.

Автору этих строк можно воз
разить: а как же <):ювральские со
бытия в Ташкенте? Об этом под
робнее.

В 1997 году готовилась к из
данию книга Каримова «Узбекис
тан на пороге XXI века: угроза бе
зопасности, условия и гарантии 
прогресса». Какие угрозы? Чего 
может опасаться склелый человек? 
Анализируя ситуацию в сопредель
ных Таджикистане и Афганистане, 
През1едент писал, что ни один кон
фликт не может долгое время ос
таваться в пределах границ госу
дарства. По его мнению, вера не 
всегда созидательна, она может 
быть страшной разрушительной си
лой, и лю;^, несущие заряд фа
натизма, способны дестабилизиро
вать ситуацию.

Именно тогда, в 1997 году, в
республике нача
лась борьба с аг
рессией, проса
чивающейся к 
нам из соседних 
государств. И 
именно тогда в 
средствах массо
вой информации 
некоторых стран 
начал создавать

ся образ тирана Каримова. Лю
бые меры по борьбе с уголовщи
ной и религиозным экстремиз
мом характеризовались ущемле
нием прав человека. С подачи тех 
же СМИ уголовники в бегах на- 
зывались политическими эмиг
рантами.

Предвидения Президента, из
ложенные в его книге, сбылись: 16 
февраля 1999 года произошла по
пытка государственного переворо
та с целью провозглашения Узбе
кистана исламским государством.

В день выборов — 9 января — 
на улицах было многолюдно, по- 
праздничному. Жители Узбекис
тана шли голосовать за Ислама- 
ота. В тот день свой выбор сде
лала практически вся страна.

Миракмал МИРАЛИМОВ.
(«Комсомольская правда», 

от 15 января 2000 г.)

В Ташкенте состоялось заседание Правительственной комиссии по предотвра-^ 
щению эпидемии острых респираторных заболеваний и гриппа. Оно было посвя
щено разработке плана мероприятий по борьбе с ОРЗ и гриппом. В заседании 
приняли участие заместитель Председателя Совета Министров Каракалпакста- 
на, заместители хокимов областей и города Ташкента, руководители республи
канских министерств, ведомств и общественных организаций, региональных са
нитарно-эпидемиологических служб.
Заседание вел возглавляющий Правительственную комиссию Премьер-министр 
Р есп^лики Узбекистан У.Султанов.

ЗАСЛОН ЭПИДЕМИИ
С докладом на заседании вы

ступил главный санитарный врач 
республики, заместитель мини
стра здравоохранения Б.Ниязма- 
тов.

Как отмечалось на заседании, 
сегодня эпидемия гриппа охвати
ла многие страны мира. В связи 
с этим существует реальная 
опасность возникновения эпиде
мии в нашей республике, осо
бенно в крупных городах. С ин
формацией о состоянии дел по 
предотвращению распростране
ния инфекции на заседании вы
ступили представители органов 
местной власти, служб СЭС из 
ряда областей, руководители 
крупных транспортных и фарма
цевтических компаний. Говори
лось. что в стране предпринима
ются все необходимые меры для 
юго, чтобы поставить зас/юн рас
пространению гриппа. Руковод
ством к действию служит распо
ряжение Кабинета Министров от 
14 января, пописанное Прези
дентом Исламом Каримовым, в 
котором намечен план конкретных 
меро(1риятий. Координацией всей 
этой деятельности занимается 
специальная Правительственная

ГРИППА
комиссия.

Пока еще, говорилось на за
седании, у|;:ювень заболеваемос
ти ОРЗ и гриппом в республике 
не достиг гак называемого эпи
демического порога. Тем не ме
нее уже начато проведение все
го комплекса противоэпидеми
ческих мероприятий. При Мини
стерстве з)^>авоохранения создан 
республиканский штаб по борь
бе с распространением острых 
респираторных заболеваний и 
гриппа, подобные штабы форми
руются сейчас во всех областях. 
Они будут работать круглосуточ
но, в тесном контакте с органа
ми местной власти. Для того, что
бы контролировать ситуацию, 
подчеркивалось на заседании, 
необходимо активизировать про
тивоэпидемическую деятель
ность.

Люди должны знать, что такое 
грипп и чем он опасен для здо
ровья. Поэтому в ближайшее вре
мя предполагается выпустить 
массовым тиражом специальные 
памятки для населения. Главное 
средство борьбы с инфекцией 
профилактика. Одна из необходи
мых мер регулярное проведе

ние дезинфекционных меропри
ятий в местах постоянного скоп
ления людей, в общественном 
транспорте, на предприятиях, в 
учреждениях и организациях. Под 
особым контролем должны нахо
диться детские дошкольные уч
реждения. школы, вузы, студен
ческие общежития. Эффективной 
мерой является массовое прове
дение профилактических приви
вок против гриппа, прежде всего 
детям. На пропаганду санитарно- 
гигиенических знаний и выявле
ние заболевших, для оказания им 
помощи направлена организация 
повсеместных подворных обхо
дов, в которых будут участвовать 
не только врачи, но и старшекур
сники медицинских училищ и ву
зов. Для госпигализации больных 
с осложнениями во всех клини
ках создаются дополнительные 
места.

По итогам заседания было 
принято соответствующее реше
ние и утвержден план мероприя
тий по борьбе с острыми респи
раторными заболеваниями и 
(риппом на 2000 год.

А. ИВАНОВА, 
корр.УзА.

ЗАСЕШ1Е ПРАВИЕНШ ГАЖ1
Состоялось заседание правле

ния Государственно-акционерной 
железнодорожной компании 
(ГАЖК) *Уз6еки(;тон темир йулла- 
ри>, на котором были гюдведе- 
ны И101И работы за 1999 год и 
обсуждены задачи отрасли на 
2000 год.

Как отметил в своем выступ
лении председатель ГАЖК Р За- 
хидов, уишдший год стал для не- 
11«висимого Узбекистана годом 
дш1ьнвйшеюполитического, эко
номического и социального раз- 
ВИ1ИЯ страны, годом росга авто
ритета республики на междуна- 
р о /и ^  арене.

Твв(щая ве )̂а людей а правиль
ное 1ь иг^бранкмо нами пути еще 
раз подверглась в ходи выбо
ров дв1гугагов в Олии Мажлис и 
Президпита нашей сгр^^ны

Что касается деягельности 
Гсхударсгвенно-акционерной же- 
лез»юло|)0жной компании «Узбе- 
кистон темир йул/1ари», то в ми- 
нуви1ем году введена в строй

:4/)ектрифицированная линия Са
марканд-Мароканд, открыто ра- 
б о ^  движение на новой же/юз- 
нодорожной /1ИНИИ МискеН'-Сул- 
тануиздаг, решены мно( ие вопро
сы развития отрасли, в целом 
обеспечена реализация задач, 
воз/юженных на жвлезнодороА' 
ный транспорт.

Целенаправленно проводи
лась политика да/1ьнейшего со
вершенствования управления от
раслью, по намеченным планам 
выпо/1нялись рес Трук тури:}ация и 
приватизация тшдразде/тении же
лезнодорожною транспфга. По 
оперативным данным, тю сравне
нию с 1998 го,(4ом в прошлом году 
возрос объем отправления тру* 
зов, на 1,4 т1роцента превысив 
прогнозные показатели.

Вместе с тем трузооборог 
вытюлнен к ургжню 1 9 ^ года все
го на 88,8 процента, пассажиро- 
0б0 ()0 т на 84,7 процента Не 
у/тучшились по сравнению с ми
нувшим годом показатели стати

ческой нагрузки и выгрузки на 
вагон, а также гюказаге/ти по об
щему приему и сдаче порожних 
и груженых ватонов гю межгосу
дарственным стыкам

В целом среди отделений до
роги и железнодорожных дирек
ций лучше других работали по 
сраннению с 1998 тодом Ташкен
тское, Приаральское и Бухарское 
отде/тения дорог и. Хуже других 
Сурхандарьинская и Кокандская 
железнодорожные дирекции 

Особой критике тюдвертлось 
неб/тагополучное тюложение в 
компании в об/тасти экономики 
и финансов Был дан ра:<вврну- 
гый анали:) деятельности кажд(^ 
от()асли хозяйс тва, рассмотрены 
пути решении существующих 
проб/тем

В работе з<1седания прав/тения 
ГАЖК принял участие замести
тель Премьер-министра Респуб
лики Узбекистан Л Ахметов

Д. САЙТОВА, 
корр. УзА.

ПО ДЕНЕЖНО-КРЕШИО! 00Л1ТИКЕ
На очередном расширенном 

заседании Республиканской ко
миссии по денежно-кредитной 
политике были обсуждены итоги 
выполнения в 1У квартале 1999 
года постановлений Кабинета 
Министров, направленных на ста
билизацию денежного обращения 
и его правильную организацию, 
состояние дел с валютными по
ступлениями от предприятий, а 
также ряд других актуальных воп
росов.

Вел заседание председатель 
Центрального банка, председа
тель данной комиссии Ф.Мулла- 
жонов.

В январе—декабре прошлого 
года объем привлечения налич
ных денежных средств в кассы 
банков превысил намеченный 
уровень. В отметном году в кас
сы банков поступило 67,5 млрд. 
сумов, или на 12,9 процента 
больше установленного. Объем 
выпуска наличных денег в обра
щение во всех регионах был ниже 
планируемого. В Ташкентской, 
Ферганской областях и в городе 
Ташкенте удалось изъять налич
ные деньги. Вместе с тем в IV 
квартале прошлого года в Фер
ганской области допускалось 
превышение выпуска наличных 
денег в обращение против уста
новленных показателей.

На заседании были заслуша
ны информации руководителей 
Государственного налогового ко
митета и председателей коммер
ческих банков по вопросам упо
рядочения обращения наличных 
денег. Была подвергнута резкой 
критике недостаточная требова
тельность некоторых территори
альных комиссий и коммерческих 
банков по отношению к предпри

ятиям. особенно торговым, ока
зывающим платные услуги и 
имеющим ежедневную выручку.

Руководителям коммерческих 
банков было поручено в случае 
выявления недостатков в этой 
сфере материалы своевременно 
передавать территориальным ко
миссиям по денежно-кредитной 
политике, правоохранительным 
органам и налоговой службе.

На заседании также были 
заслушаны отчеты руководителей 
территориальных комиссий по 
исполнению постановления Каби
нета Министров «О дополнитель
ных мерах по повышению ответ
ственности руководителей мини
стерств. ведомств и хозяйству
ющих субъектов за своевремен
ность осуществления расчетов по 
заработной плате». Им было по
ручено принять все меры по обес
печению своевременной выплаты 
заработной платы, особенно ра
ботникам бюджетных организа
ций, пенсий, пособий и не допус
кать впредь просроченной задол
женности в данной сфере.

Кроме того, на заседании в 
соответствии с требованиями 
постановления Кабинета Мини
стров "О р^рах по своевремен
ному и полному пополнению до
ход»^ части платежного балан
са» были обсуждены итоги про
верок учета экспоргно-имгюртных 
контрактов, поступления иност
ранной валюты и ее обязатель
ной продажи предприятиями, ко
торые обслуживаются в -Замин- 
банке», "Намантанбанке», «Авиа
банке», «Алокабанке» и совмест
ном -УзДЭУбанке».

На заседании были ттриняты 
соответствующие решения гю об
сужденным воттросам.

СООБЩЕНИЕ 
ЦЕНТРАЛЬНОГО БАНКА 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
Центральный банк Республики Узбекистан установил с 
18 января 2000 года следующие курсы иностраннык 
валют к суму для учета и таможенных платежей к /

1 нйстралийскии дгжпар 94.10 10 лкжсемйургских франков 35.92
1 австриАский шиллинг 10.53 1 маляй;мйский рии1ги1 37.21
1 а»«глийгкии фунт с<прли1К(ж 232.66 1 »юмт4кая ма(жо 74,10
10 бвЛЫИИСКИХ ф|)вНХ(Ж 35,92 1 гюлы:мй а/ютый 34,79
1 т иллв>шскии гульдвн 65,76 1СДР 194.25
10 греческих дрвкм 4,38 1000 турецких лир 0,26
1 датская кр<)нп 19,47 1 фии/гандпкая марка 24,37
1 дирхлм ОАЭ 38,50 1 фрат^узский франк 22,09
1 дплли() США 141,40 1 Ш(4«И1Ш|)ГКИЙ ф ^ н к 69.95
1 отипетскии фуиг 41,29 1 ЕВРО 144,92
10 испанских ттсет 8.71 10 ЮЖЖЖП1М1ЙСКИХ аон 1,26
100 итальянским лир 7,48 10 японских иен 13,37
1 канмд(жии дпллар 97.48 1 российским руб/ш 4.95
1 китай(жии юв»м< 17,08 1 украинская сриннв 26,24

х/ Курсы устаноялены без обязательств Центрального 
банка Республики Узбекистан покупать или продавать 
валюты по данному курсу.

Речь Президента Республики Узбекистан
Ислама Каримова 
на первой сессии 

Ферганского областного Совета 
народных депутатов второго созыва

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В результате дехканин вынуж
ден работать по приказу сверху, 
а не в соответствии с условия
ми климата и почвы, без опоры 
на свой опыт. Причина в том, что 
работа не организована на науч
ной основе, ослаблено внима
ние к семеноводству, в ре
зультате чего даже с плодо
родных земель получают низ
кие урожаи.

Обратите внимание еще на 
один пример. По области 17 
хозяйств попали под санацию. И 
несмотря на то, что государством 
была оказана финансовая по
мощь, 14 из этих хозяйств не 
смогли выполнить договорные 
обязательства по производству 
хлопка, а 8 — по производству 
зерна. И в этом плане ответ
ственным работникам не хватает 
инициативности, стремления к 
новшествам, умелого разрешения 
имеюи4ихся проблем.

Хотя 76 коллективных хозяйств 
области были преобразованы в 
кооперативные ассоциации, в 66 
из них до сих пор не розданы сви
детельства об имущественном 
пае. А 53 фермерских хозяйства 
по различным причинам прекра
тили свою деятельность.

Причина таких недостатков в 
сфере сельского хозяйства преж
де всего упирается в вопрос о 
руководящих кадрах. Тот факт, 
что за последние три года руко
водители 106 коллективных и 
кооперативных хозяйств были 
заменены, св^тельствует о том, 
что существуют еще серьезные 
недостатки в этом отношении, 
что не устранены до сих лор ад
министративно-командные мето
ды управления.

Дорогие депутаты!
То, что сфера сельского хозяй

ства в области из года в год при
ходит в упадок, в конечном итоге 
оказывает также свое отрица
тельное влияние на уровень жиз
ни населения.

Конечно, в душе у человека, 
который не видит результатов 
своего труда, вовремя не по
лучает зарплату, еле-еле сво
дит концы с концами, появля
ется чувство неудовлетворенно
сти руководством. Не стоит это
го скрывать. И поэто^ главной 
задачей руководителей всех уров
ней является предотвращение 
таких настроений, создание усло
вий для того, чтобы каждый че
ловек имел возможность хорошо 
трудиться и видеть плоды свое
го труда.

А для этого в области созда
ны все необходимые условия.

К сожалению, все эти воп
росы поднимаются не впервые. 
Об этом говорилось на сессии 
областного Совета в 1997 году и 
была поставлена задача перед

вновь избранными хокимами.
Но до сих пор во многих сфе

рах экономики остаются нере
шенные проблемы.

Скажите сами, дорогие друзья, 
могу ли я, как Президент, как 
лицо, ответственное за жизнь на
рода, который поверил и из^)ал 
меня, терпеть такое положение 
дел? Конечно, нет.

Уважаемые депутаты!
В последние годы мне по раз

личным причинам пришлось не 
раз побывать в вашей области. И 
каждый раз я был безгранично 
рад встрече с честными, щедры
ми, трудолюбивыми и велико
душными ферганцами.

Но здесь я должен сказать об 
одной горькой истине. Мне кажет
ся, что из года в год Фергана 
теряет свое прежнее значе
ние, привлекательность, оча
рование, и это омрачает мою 
душу.

Я мучительно думаю о том, в 
чем же причина такого положе
ния? И тогда, хочу я того или нет, 
становится ясным, что дело преж
де всего упирается в первого 
руководителя области, в его 
методы работы.

Ярким свидетельством этого 
является то, что на выборах в 
Олий Мажлис республики трое 
хокимов, не набрав достаточно
го количества голосов, не были 
избраны в депутаты. Разве это не 
доказывает то, что они потеря
ли доверие народа?

У нас в народе существует 
хорошая пословица о том, что 
нельзя забывать о прошлом. Это 
означает, что, занимая руководя
щее кресло, ни в коей мере 
нельзя забывать о том, кем ты б ^  
и кем станешь после освобожде
ния от руководящего поста, что 
нужно быть скромным, заслужить 
уважение народа.

Это должны помнить все, 
особенно руководители боль
ших и малых рангов.

Статус, авторитет первого ру
ководителя области определяют
ся прежде всего уровнем осуше* 
ствления экономических реформ, 
тем. насколько люди ими до
вольны.

Там, где есть созидательность, 
прогресс, дух народа приподнят, 
велика надежда на будущее.

А в тех местах, где происхо
дит спад экономики, не стоит 
ждать ни благоустройства, ни 
созидательной работы. В таких 
местах и народ недоволен руко
водителями.

В последние годы Ферганская 
область отстает от других облас
тей не только в промышленнос
ти, не только в сфере сельского 
хозяйства, но и в строительстве 
и благоустройстве.

Неужели ферганские хокимы 
и другие руководители не видят 
изменений, происходящих в дру

гих регионах республики, неуже
ли в их душах не рождается чув
ство здорового соперничества?

За примером не надо далеко 
ходить, возьмем соседнюю с 
вами Андижанскую область. Кли
мат, земля, вода, природа, тру
долюбие людей одни и те же, но 
большая разница в развитии, пре
образованиях.

Почему же так? Неужели у ру
ководителей Ферганской облас
ти нет интереса, гордости, дос
тоинства?

Интерес может быть, но если 
нет способностей, если нет зна
ний и энергии для объединения 
людей, иначе говоря, если нет 
инициативности — не будет и 
пользы.

Если помните, три года назад, 
когда мы назначали нового хоки
ма области, мы открыто говори
ли о том, какую ответственность 
мы возлагаем на него. Мы оказа
ли ему большое доверие. За про
шедший период мы ему не раз 
давали советы и делали предло
жения для устранения недостат
ков. К сожалению, из своевремен
но высказанной критики и пред
ложений он не сделал правильных 
выводов. Допустил равнодушие в 
решении крупных проблем.

Вот поэтому я считаю целесо
образным включение в повестку 
дня первой сессии областного 
Ск)вета народных депутатов орга
низационного вопроса об осво
бождении Нугмана Шодиевича 
Муминова от обязанностей хоки
ма области.

Думаю, этого требует разви
тие области, ее будущее, интере
сы народа.

Дорогие друзья!
Вы все хорошо знаете мою 

большую любовь к жителям Фер
ганы. Я от всего сердца желаю, 
чтобы любимый и ценимый мною 
народ )1а1л в мире и спокойствии, 
жил благополучной и счастливой 
жизнью, видел плоды своего тру
да, радовался счастью своих детей.

Поэтому я хотел бы, чтобы 
были преодолены трудности в 
жизни, укрепилась экономика 
страны, достигнуто народное 
благосостояние, чтобы каждая 
семья жила в благоденствии.

А чтобы добиться этой цели, 
мы должны быстрее исправить 
недостатки в нашей раооте и 
вместе, как один, трудиться на 
пути к единой цели, выполнить 
все намеченные планы, быстрее 
дойти до заветных рубежей.

Я твердо верю в то. что доро
гие ферганцы сделают для с ^ я  
правильные выводы из слов, ко
торые я высказал с болью в сер
дце, из моих критических замеча
ний и совершат успешные преоб
разования во всех сферах жизни.

Я желаю всем вам на этом 
пути сил, энергии, энтузиазма и 
успехов!

ВВЕДЕНЫ НОВЫЕ 
МАРШРУТЫ

По трем маршрутам; Таш
кент—Москва, Ташкент—Самара 
и Ташкент—Иркутск следуют те
перь пассажирские поезда узбек
ского назначения в межгосудар
ственном сообщении. Первый — 
три раза и два других — по од
ному разу в неделю.

Распоряжением Кабинета Ми
нистров Республики Узбекистан 
утверждены предложения государ
ственно-акционерной железнодо
рожной компании "Узбекистон те
мир йуллари" о введении этих мар
шрутов и периодичности курсиро

вания пассажирских поездов в 
межгосударственном сообщении 
с Российской Федерацией, При
нятое решение должно повысить 
уровень обслуживания населения 
республики услугами железнодо
рожного транспорта, а также со
блюсти баланс доходов и взаи
морасчетов со странами транзита 
пассажирских поездов.

Как разъяснил корреспонден
ту НИА “Туркистон-пресс" на
чальник государственного пред
приятия "Узжелдорпасс" ГАЖК 
"Узбекистон темир йуллари" Ри

нат Рахманкулов, компании дано 
право, исходя из сезонности пе
ревозок и складывающихся пас
сажиропотоков, а также экономи
ческой целесообразности, вно
сить изменения и коррективы в 
действующее расписание.

Правительственным докумен
том установлен также порядок 
взаиморасчетов за пассажирские 
перевозки с железнодорожны
ми администрациями Казахста
на, России и Туркменистана. 
Они будут осуществляться за 
счет реализации билетов и ус
луг по использованию вагонов Уз
бекистана, а также при необхо
димости поставками материаль
ных ресурсов

НИА **Туркистои-пресс” .

ЗИМНИЕ ХЛОПОТЫ 
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

Успешно завершили минув
ший год труженики садово-ово
щеводческого ширкатного хозяй
ства имени Ю. Ахунбабаева Ян- 
гикурганского района Наманган- 
ской области. В хозяйстве произ
ведено 775 тонн овощей, 1050 
тонн фруктов, что обеспечило 
стопроцентное выгюлнение дого
ворных обязательств.

Доход от отрасли превысил 30 
миллионов сумов. А кроме того, 
здесь заготовлено 240 тонн хлот1- 
ка.

Сейчас в хозяйстве проводят
ся зимние атромероприятия: под* 
резка виноградников, плодовых 
деревьев, поливы, подкормка по
чвы.

НА СНИМКАХ: (справа) 
арендатор Исроил Коди- 
ров и председатель прав
ления хозяйства Нвсим- 
жон Отабоев; зимние по
ливы -  важное агромероп- 
риятие; идет вспашка.

<1Н)то Тургунбека 
МАХКАМОВА.
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Декада блаттворительности, проводившаяся в рес
публике, завершена. Но не завершится с ее оконча
нием череда добрых дел, направленных на то, что- 
бы помочь нуждающимся, оделить вниманием оди
ноких, создать атмосферу праздника детворе. По
тому как желание дарить другим радость, делать тех, 
кто рядом, хоть чуточку счастливее, просю  невоз
можно ограничить какими-ю  временными рамками.
Так считают сотрудники 24-го 

СТОЛИЧНОГО домз “Мвхрибонлик . 
и у них немало оснований пред
полагать, что еще не раз их вос
питанники, волею судеб оставши
еся без родителей, ощутят на 
себе теплоту участия, неподдель
ное внимание и заботу.

Редкий месяц сюда не загля
дывают шефы. Не только “офи
циальные", взявшие за правило 
постоянно участвовать в жизни 
детей-сирот. О них, работниках 
ассоциации “Узбексавдо", как 
сказэли П0ДЭГОГИ, рэзговор осо- 
бый. Без их помощи не обходит
ся ни устройство праздников для 
детворы, ни решение повседнев
ных вопросов. Вот и недавно от 
“Узбексавдо” прислали подарок 
в виде одежды и обуви, чтобы в 
достатке их было у малышей.

Приходят в детдом и помога
ют ему и те, кто по долгу служ
бы, казалось бы, не связан тра
тить на это время и средства.
Сотрудники городского управле
ния пожарной охраны починили 
у здания, где живут ребятишки, 
крышу. Подремонтировали лет
ние павильоны, где они играют, 
занимаются с воспитателями.
При трагических обстоятельствах 
состоялось их знакомство с дет
ским домом — однажды, защитив 
малышей от огня, сильные и му
жественные люди — пожарные — 
не смогли не вернуться, чтобы 
взять ребятишек под свою опеку.

И виной тому, наверное, были 
ребячьи глаза. Обращенные к 
каждому, кто переступает порог 
приюта, они волнуют до глубины 
души. В них—такое желание люб
ви и тепла, что нельзя, невоз
можно не принять в судьбе ребят
ни хоть какое-то участив. Нет, 
причина не в том, что жалеют лас
ки для детей воспитатели, они- 
то как раз душевным теплом оде
ляют каждого. Только вот, чтобы 
счастьем засветились лица ребя
тишек, познавших всю горечь си
ротства, добра и заботы, нужно 
так много...

С большой благодарностью 
отзываются в 24-м доме "Мехри- 
бонлик" обо всех, кто когда-то 
предлагал им свою помощь. Одна 
из таких добровольных помощниц 
отремонтировала на свои сред

ства две из комнат детского дома. 
Сделала все качественно, краси
во, даже богато. И не назвала 
даже своего имени, дескать, не
важно это, было бы детишкам в 
радость. Как тут не поблагодарить 
и не решить для себя, что вот он, 
истинный пример милосердия и 
благотворительности, когда не 
ради самовосхваления, а из са
мых чистых побуждений, и толь
ко из них, делаются добрые дела.

Хороший праздник организо
вали для воспитанников 24-го 
детсада и недавние его гости, ра
ботники Ташкентского городско
го совета профсоюзов работни
ков малого и среднего бизнеса. 
Они пригласили к детям профес
сиональных артистов, вручили 
мягкие игрушки, передали в ре
бячью столовую комплекты посу
ды. Эта акция стала логическим 
продолжением той деятельности, 
которая ведется профсоюзом 
предпринимателей на протяже
нии ряда лет.

— Одну из своих задач мы ви
дим в том, чтобы поддерживать 
малышей,—сказал председатель 
Совета 3. Худойбердиев. — Не 
только детей наших сотрудников, 
для оздоровления которых еже
годно выделяются немалые сред
ства, но и тех, кто нуждается в 
особом внимании и заботе. Ста
ло традицией приглашать воспи
танников домов милосердия и 
школ-интернатов на праздничные 
представления, организовывать 
для них концертные программы. 
Совет п[Х)фсоюзов откръ>1вал и 
расчетные счета для выпускников 
21-го, 23-го и 24-го ташкентских 
детских домов, с тем, чтобы, 
вступая в самостоятельную 
жизнь, они располагали, пусть 
небольшой, но собственной сум
мой денег. В начавшемся году мы 
планируем отправить своих под
шефных в турпоездку по Бухаре 
и Самарканду, а также предос
тавить им возможность активно 
заниматься физкультурой и 
спортом.

Декада благотворительности 
завершилась. Но не завершилась 
череда добрых дел. И по силам 
их делать каждому.

Елена СТЕПАНОВИЧ,
наш корр.

В начале прошлого года паци
ентов одной из городских боль
ниц Бухары распределили по 
другим медицинским учреждени
ям областного центра. Полноп
равными хозяевами освободив
шихся стационарных корпусов 
стали строители. Больничная 
территория с этого дня менялась, 
как говорится, на глазах, посте
пенно превращаясь в аккуратный 
медгородок с красивыми, до не
узнаваемости отреставрирован
ными корпусами, бытовыми по
мещениями. хозяйственными по
стройками, окруженными ухо
женным фруктовым садом с пря
мыми широкими аллеями, пар
ковыми скамейками и водяны
ми фонтанчиками. Чуть позже над 
гостеприимно распахнутыми две
рями вновь построенного адми
нистративного корпуса появилась 
доска с надписью — Государ
ственный научный центр экстрен
ной медицинской помощи 
(ГНЦЭМП), "Бухарский филиал".

В концепции преобразования 
которой красной нитью проходит 
задача обеспечения государ
ством гарантированного бесплат
ного медицинского обслуживания 
населения по целому раду забо
леваний. Среди них одно из цен
тральных мест, без сомнения, за
нимает оказание экстренной ме
дицинской помощи.

— Существует несколько мо
делей экстренной медицинской 
помощи населению: от организа- 
Щ1И специализированных отделе
ний в составе многопрофильных 
больниц до создания крупных са
мостоятельных многофункцио
нальных центров экстренной по
мощи. В республике пошли по 
принципу создания Государствен
ного научного центра экстренной 
медицинской помощи и его ре
гиональных филиалов во всех об
ластях страны, способных рабо
тать не только в обычном режи
ме, но и в условиях чрезвычай
ных ситуаций, — рассказывает 
главный врач Бухарской клиники 
Хикмат Ташев. — Наш Бухарский 
филиал, впрочем, как и другие 
региональные единицы этой 
службы, будет преследовать не
сколько главных задач; лечебную, 
организационно-методическую, 
научную и образовательную.

Сегодня, обходя светлые и 
просторные кабинеты, палаты.
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процедурные и операционные, 
можно с уверенностью сказать, 
что от прежних построек остались 
разве что стены. Да и такое ут
верждение принимается с боль
шой натяжкой, поскольку слиш
ком уж крупномасштабные рабо
ты проведены здесь за очень ко
роткий срок. Они предполагали

области. Пребывание больного в 
нашей клинике рассчитано от 3 до 
21 дня и может проводиться по 
трем основным параметрам; 
срочная медицинская помощь, 
ранняя реабилитация, поликлини
ка-санаторий.

— Мы обязаны оказать боль
ному первую медицинскую по-

учетом перевозки больных на 
медкаталках), продолжает свой 
рассказ Ташев. — Все они с пол
ным медии>1нским сервисом, ин
дивидуальной вентиляцией и сиг
нализацией. Обслуживание стро
го по нормативам; на 10 больных
— один врач, две медсестры и 
санитарка.

На предстоящий год только на 
лечебный процесс из государ
ственного бюджета выделено 
свыше 94 миллионов сумов. Но
вые и прогрессивные методы 
врачевания, используемые в цен
тре, такие, как лечение инсульта, 
эндокринной системы, сложные 
реанимационные операции, тре-

перепланировку внутренних по
мещений, поднятие кровли и 
пола, соединение и разъедине
ние корпусов, создание крытых и 
подземных переходов. Осуществ
лено и многое другое, что в кор
не изменило не только внешний 
облик зданий и помещений, но
и, что особенно важно, внутрен
нее их содержание, техническую 
и технологическую оснащен
ность.

-  Клиника рассчитана на 305 
койко-мест и имеет двенадцать 
отделений; экстренной хирургии 
взрослых и детей, реанимацион
ное, травматологическое, детской 
патологии, ожоговое, неврологи
ческое, хирургическое, неотлож
ной Гинекологии и другие. Как 
бы обобщая, можно сказать, что 
наш центр является лечебным уч
реждением реанимационно-хи
рургического профиля по оказа
нию квалифицированной и спе
циализированной экстренной ме
дицинской помощи населению

мощь в течение 24 часов, ■— 
объясняет Хикмат Рахматович, 
проводя “экскурсию" по своему 
больничному хозяйству.

Справиться с такой задачей 
медикам помогут авиаторы служ
бы санитарной авиации и обнов
ленный парк машин скорой помо
щи, в арсенале которого есть 
даже специально оборудованный 
и экипированный по последнему 
слову медицинской техники реа
нимобиль. Современным, изго
товленным преимущественно из
вестными в мире фирмами по 
производству медтехники обору
дованием оснащены операцион
ные блоки. Их в центре шесть.

~  Даже кровати у нас не 
обычные, а многофункциональ
ные, раздвижные, с установкой 
различных уровней, выпускаемые 
широко известной фирмой “Си
менс". Палаты рассчитаны всего 
на 2 человека, — распахивая не
привычно широкую дверь одной 
из больничных палат (видимо, с

буют и высокого профессиона
лизма медперсонала (все без ис
ключения врачи, медсестры, об
служивающий контингент прошли 
специальную переподготовку), и 
применения высокоточной, науко
емкой аппаратуры. И она была 
закуплена. Центр экстренной 
медпомощи располагает барока
мерой, передвижным компьютер
ным томографом, рентген-аппа- 
ратом с ангеографической уста
новкой, оборудованием для хи

рургической эндоскопии. На эти 
цели потрачено свыше 96 мил
лионов сумов.

— Нет необходимости напо
минать, что медицинская помощь 
нашего центра не без основания 
называется экстренной и скорой. 
Она должна быть оказана немед
ленно. Порою расстояние между 
жизнью и смертью попавшего к 
нам больного измеряется долями 
секунд, ведь мы имеем пациен
тов после производственных 
травм, дорожных аварий, несча
стных случаев в быту. Реанима
ционные мероприятия начинают 
применяться к больному врачами- 
специалистами уже в карете 
“скорой помощи", на борту маши
ны санавиации, находя свое бе
зостановочное продолжение в 
операциях. Очень важно при этом 
иметь полную уверенность в бес
перебойном поступлении для 
нормальной работы медаппарату- 
ры электроэнергии, отопления, 
кислорода, сжатого или охлаж
денного воздуха. Сегодня мы мо
жем быть за это спокойны: у цен
тра имеется совершенно авто
номное снабжение всеми энер
гоносителями, отопительная сан
техническая и канализационная 
сети. Конечно же, и свои пище- 
и банно-прачечный блоки. Каж
дому известно, что для полного 
выздоровления, восстановления 
сил больному мало только меди
каментозных методов. Мы, врачи, 
должны заботиться и о его ду
шевном состоянии, настроении, 
присутствии духа. И это обстоя
тельство не осталось вне поля 
нашего внимания. При центре 
есть спортивный зал с тренаже
рами, беговая дорожка, и наше 
главное богатство — прекрасный 
фруктовый сад, где хорошо отды- 
хается, легко дышится. Такая при- 
родотерапия вылечит от любой 
хвори! — на такой вот оптимисти
ческой ноте и закончилась наша 
встреча с главным врачом реги
онального Бухарского филиала 
ГНЦЭМП Хикматом Ташевым.

Людмила ГОРБУНОВА,
наш корр.

НА СНИМКАХ; в отделе
нии реанимации Центра 
экст^нной  медицинской 
помощи; идет оформле
ние больного в приемном 
покое центра.

РЕСПИРАТОРНЫМ ЗАБОЛЕВАНИЯМ
По инициативе международ

ного фонда экологии и здоро
вья “Экосан" в Ташкенте состо
ялась встреча, которая была по
священа вопросам профилакти
ки гриппа. В ней приняли учас
тие специалисты Министерства 
здравоохранения Узбекистана, 
представители других мини
стерств, ведомств, обществен
ных организаций, руководители 
ряда учебных заведений столи
цы, журналисты. Собравшиеся 
были проинформированы о сло
жившейся в республике сани

тарно-эпидемиологической об
становке по гриппу и респира- 
торно-вирусным инфекциям. 
Согласно данным, сейчас в Уз
бекистане зарегистрировано 
около 1000 больных гриппом. 
Большинство из них зарегистри
рованы в Ташкенте, где ежед
невно порядка 1600-1700 чело
век заражаются ОРЗ, и около 
40-60 — различными формами 
гриппа. Заместитель министра 
здравоохранения. Главный са
нитарный врач Узбекистана Бах
тиер Ниязматов особо отметил.

что эти цифры не говорят об 
эпидемии гриппа. Однако он не 
исключил вероятности распро
странения вируса, связывая это 
с продолжающейся эпидемией 
гриппа в ряде европейских 
стран. Поэтому на встрече боль
шое внимание уделялось вопро
сам профилактики заразных ви
русных инфекций. Согласно ре
комендациям специалистов, 
следует применять таблетки 
ремантадина два раза в день, 
либо дибазола или папазола по 
одной таблетке в день (для де

тей достаточно четверти таб
летки). Перед выходом на улицу 
нужно смазать в носу оксалино- 
вой мазью, можно применять 
также капли интерферона. Ре
комендуется употребление в 
пищу напитков и соков с содер
жанием витамина С (шиповник, 
лимон, смородина), а также чес
нока и лука, которые обладают 
антибактериальными, противо
вирусными свойствами. Необ
ходимо регулярно проветривать 
комнаты (помещения), почаще 
бывать на свежем воздухе, но

беречься от переохлаждения. 
Более подробно меры по про
филактике и защите от гриппа 
изложены в специальной памят
ке, подготовленной специалис
тами фонда “Экосан*. Она пред
назначена для распространения 
в учебных заведениях, обще
ственном транспорте, различных 
учреждениях, жилых кварталах. 
Кроме того, на встрече было со
общено, что фонд "Экосан" в 
целях профилактики гриппа пе
редал школам, детским дошколь
ным и медицинским учреждени
ям столицы партию дезинфици
рующих средств на общую сум
му 5 миллионов сумов.

НИА «Туркистон-пресс».

ВН1МАНИЕ- 
СОЦИАЛЬНО! 

ЗАЩИТЕ
Администрация и профсоюз

ный комитет объединения «Анди- 
жонавтойул» оказывают особое 
внимание социальной защите 
многотысячного трудового кол
лектива. В частности, годовой 
трудовой отпуск каждого рабоче
го и служащего, который Имеет 
стаж три и ^л е е  лет работы на 
предприятиях и в организациях 
объединения, будет продлен на 
три дня. Молодым людям, кото
рые, работая в объединении, со
четались законным браком, пре
доставляется дополнительно де
сять дней отдыха с сохранением 
средней заработной платы.

В ряде трудовых коллективов 
области, таких, как совместные 
предприятия «УзДЭУавто», «УзКо- 
рам-КО», «Узтонг-хонг», «Андижсж 
нашриети», акционерное обще
ство имени Бабура по производ
ству хлопчатобумажных тканей, 
рабочие и служащие также полу
чили различные дополнительные 
льготы.

К. НИЗАМОВ. 
корр. УэА.

ПРОДУКЦИЯ 
[ЫЛА ИЗЪЯТА,
НЕ дойдя до
НОТРЕЕИТЕЛЯ

При досмотре автомобиля 
“КамАЗ", в кузове которого нахо
дилось порядка 17 тысяч бутылок 
с алкогольным напитком — вод
кой, у работников оперативной 
группы таможенного Управления 
Навоийской области и сотрудни
ков правоохранительных органов, 
несмотря на наличие у водителя 
соответствующих сопроводитель
ных документов на перевозим^т 
продукцию, возникли подозре
ния. И, как выяснилось после про
ведения анализа взятых образцов 
в рег иональном Центре стандар
тизации, метрологии и сертифи
кации, весьма не напрасные.

Результаты лабораторной про
верки показали, что содержимое 
бутылок абсолютно не соответ
ствовало ГОСТу, более того, в 
нем находились вещества, опас
ные для здоровья и жизни чело
века.

Сергей ЛЕВЧЕНКО, 
наш корр.

Совета
Управление курортами

11едерации про союзов Узбекистана
(НШШ бйЩНЗ о  0Е1Ш и п а м щ т щ р а ш  

ш п ш
приглашает пршзз

(Э П 1 Ш а 1 И т В  ДЕЙ1РЕЩ1Щ)
Ш в в ж  ОЕПЕщзшав

> > яр е ж л с11и я х ' т т а г ш  [ТГУГГЕ^ ^ П Т Т ^  [рпгдш бВ ! ■ггтгпг!}!^ ( и т г п т о р ш  щ п  1

т т п гт  г ] ] ж и т  I! и  ■ I ц я ттш т а г п  гтгам! а-ц;» [̂р1ТГ|-!Ш7ттау гикаауц а
тшгпэ ышэдз ЕНСБЭ пв [р 1ггш шт1твза р сщ ]ш т щтт ш^

тгтт, ятстйтгта ттппту т  гп1утпт1?1 йпяуйф (цтдпцщцмт (цт:уцд]?ь

В 1адк>де 1ашм?1||у;
И ш ш т в Ё и И ш и *
П о к л и н и я  .гш  лечения :

*ЧнплГ> 1

П о ка  ш ни я  Д 1Я ЛСЧ0 1 ИЯ:

-ч а б о л сш и ж я  о р п и ю н  кр о п о о б р л н ю и и и  (ка р ч и о л о ги н ); 
-0 1 ЛСЛС1ШС рсабили|7и1ии 1и>сгии1|к ф к '1и ы х м Г ю л см п и !^ ; 
-  мГм);1СК1НИЯ н е р в н о !! си с 'гсм ы ;
-ги н е ко л о ги ч е с ки е  и анлр(1Л огичеекие 1;|в<)лсв;и(ия.

-г'|Г > а 1С № тия о р ш н о н  нитиен<'1р сп и я ;
-сн ха р н ь п ! ли«Г>с1;
- I и н е ко л о ги ч е с ки е  '̂ и|6олсн;п1ИН.
11о сп е ц и а л ьн ы м  и у 1х;ик;1м н р и п и м м ки с я  на лечение и 
0 1 ЛЫХ р о л и 1«л и  с лечъми о т  4 ло  14 лег.

Сяшт>йнй *К|ц д кш р8
П о к а я н и я  лечения:

Саш 110»мй < М ш м кя »
П о к ;г)а н и я  лчя .1ечения :

П о кл л чи и и  Л.1Н ;1е ч сп и я :

-)а<мх1С№1Н ия о р га н о в  н и тс н ^ф с и и н ;
-чаГю леш нж я о р 1а но н  к р о т ю О р а т е н н я  (ка р д и о л о ги я ); 
• 1.'|б<Х'1еН.1НИЯ н ср н н о н  си сптм ы .

-гпбоЛСВ.'П1ИЯ СерДСЧ110-С4КуЛИС1Х)Н и н е р в н о !) СИС1ГМЫ

у|Гм>;гспания <>рганон н и п 1ска 1к п и я ;
пГм)лсн;П1Ия нсрнм он  и к о с п и ь м ы ш с ч н о й  с и с 1с.мы;
<<ч5о.1е1иния н оче к.

П о ка  ш н и я  ;п я  лечения: 

П ока» |*ния  для .чечения:

П о ка  Л1И ю ч е н и я :

- ш болеы ш ия о р 1а н о в  д ы ха н и я  (н е гу Г кр ку л е н ю и »  хл1х г к 1гр а ).

-  *лГю.1С1и н и я  о р к ш о и  н и т е в а р е п и я ;
- к 1Г>а1енаним нернно!^ си с гсм ы .
П о  си сц и а ,|ьм ы ч1 н уи -в кл м  и р и н и м а и ж я  нп .ю че н и е  и о ш ы х  
1Н»ди1\:л и  е детьм и о 1 4 до 14 лет.

-ч.*|6 о л е в :т и я  о р га н о в  к|^>п«м )Г)ратсния (ка р а и о л о ги я );
-  |/|Г>олсвания н ер вн ой  с и с а 'м ы ;
- 1и н е к0 .и п и ч е с ки е  и у|>«>.'101и ч сски е  ичСнмевания.

С>Ш И 1РИЙ * Каса 1Н'аЙ»
П о кл  и пш я  Л 1Я .1СЧСНИЯ: г '1Гм>лс)Ъ'1н и н  о р га н о в  кро тк> Г )р аи 1ения< к;ф л и(| |о ги я ); 

).чГм>.1С1к 'т и я  н е р в н о й  и м ч :гн о -м ы 1н е ч н о 11 с и с к 'м ы .

[|ок.м  ):и1ия Л 1Я .(ечения: -  км Г н м е кти я  о р 1ано в  н и т е в ;ц х 'н и я ;
к.'|Г>о 1е1и н 1ия н е р пн о н  и «м ю рно 'ж и ги е л ь н о ^ ) с н с ге м ы ;

>1 и н е к 0 .(1и и ч е с ки е  м Г к)л е в .'ти ч ;
101^01 ие е е р л е чн о -со сул и сю ^! с и с 1г м 1*|;

- 0 1 леление р о л б и л и ь ш и и  н о с т н ф и р к т ы х  иГю  (ен.1н и й .
П о  сиецим льнм м  н у к 'в к а м  и р и н и м а ю гс я  на лечение и о |д ы х  
1>о;1И 1ели с 1сп»м и о 1 4 ло 14 .1ег.

^ н а *
П о к а и м и и  /и я  лечения:

и  т *

П о ка  1;|н и я  Д '** лечения: 

Ч 'ж а  кчния

П и ка  МИ1ИЯ пля .1ечеиия.

- 1и н с к 0 .101и че ски е  и анлр<4 4 н и ч е с ки е  тГ>о.1св;1ния . 
Л ечение  с у п р у ж е с ки х  нар. н*>Д1>ос1Ков о 1 14 л е 1 и вы ш е

-с е м е й н ы 11 (м ды х.

- 1аГм)лен.'И1Ия н е р ви о н  и оиори«>~авии11СЛ1»Н1>И с и с к 'м ы . 
и|6 (>.1св.'{ния о р 1ано в  К1>ов<и)0 |х'1т с 11ии <ы«рдио.и>1 ия).

У 1амажтишейл1!&|1т1:
А ш  ИОм

П о ка  кчния ;и я  (ечения;

11
Самянф нМ  «Мм м ко ц*
П о к а и и и я  г 1я .1сче ии и :

'  к|Г>о.гев.-1Нии о р 1г1н о к  кронооО раш ения (к;|р аи < 1Л0 1 и я );
- и|Гн).1е н .'ти я  н е р вн о й  и  о п о р и о -л в и и и е  п и ю й  е и с к м ы .

- 1и к и а .1И1Слиныс шГм>л1ч и н и я  т» ч е к  (л е т е е  Н (км я ); 
и|б (1 леаания о р 1ано в  )1и т е в :||к н и я :

теш ш и я  н ер вн ой  и о п ()р н о -л в и Iа 1е^п>но^^ сие темы.

*аГн) |ев;Н1ИЯ (4>ь‘пн>в д ы ха н и я  01е|у0ерку.1е ию и» х а р а к1ера); 
таГи>лев;н1ия нервио*^ е и с 1см ы ,

П о  снени а  н»ным н у к 'в к а м  п р и н и м .ч ки с я  на лечение и о щ ы х  
1>4»)|иге.1и с д с 1ьм и 4 ао 14 .км .

1аОо 1ев.‘1н и и  о р |а н 1>в и и и |е в а |кн и н ; 
и |(ю  1ев,Н1ия о р 1ано в  к 1>о1мн>С1р а и 1е н и я  < ка р 1и<» ич ия):

-  а 6 о  )ев.1н и и  н е р вн о й  и о п о р н о * м ви и и е л ьн о и  е н е 1гч1ы; 
л  и н е ко л о 1ичеекие  и у |н х ю 1ичеекие  кчГнпек^пия.
П о  снециа.н»ны м  н у (с в кл \( н р и н и м а к п к я  на к ч е н и е  и (н а ы х  
)Х1ДИ1е .1И е ’1с н .м и  о 1 4 но 14 кл .

Имеете с Упра0.§емке ( \шета У^6е^систанл
м о м 'е п / окиммть помощь «г п р ш ^ р е т е н и и  пуп9г«о9{ ы с.1гг>гм;м<м<* ^и^ми от ды ха:

л м о г о д о к ф , >̂ч и м г а и ^, ^ а /7 /с  /м /л //» ,
сапат ории фХ У М С А И * ,  * Г Л П 1 М И и И О  (Ы ^ , ^ З Л И Г И Л Г Л * .  « > //// ///< Л //Л .. *< /:Л /У /7 *  м другие.

/шспможешйые как »ш территории У^6еки^'тана. т ак и стран < / / /1
Срок лечения 18 дней. Форма оплаты >а путекки любая.

НАШ АДРЕС: 700165, Уз6<9КНстдН| г. Хлшштлх^ ул 
СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 56-85 68, 56-70*97, 56 7 ^ -16 .



НДР01Ш0Е Ш ВО 18 ЯНВАРЯ 2000 ГОДА

С п о р т

ФУТБОЛЬВОЙ СТРАДЕ 
СТОЛНЧЯОЙ ОБЛАСТИ НЕ БЫЛО РАВНЫХ

Восьмой чемпмонзт Узбекистана по футболу впервые вознес на вершину пьедестала клуб из столичной области, — опередив всех соперников, 
в том числе таких титулованных, как ферганский “Нефтчи", наманганский “Навбахор”, ташкентский “Пахтакор”, чемпионские титулы завоева- 
ли футболисты команды "Дустлик”  из одноименного хозяйства, известного своей спортивностью далеко за пределами Ташкентской области. 
В богатой событиями летопи* много для победы "Дустлика” . галову, Василию Во

ем клуба, созданного еще в 1963 
году, сезон 1999 года стал самым 
ярким. Команда не просто выдер
жала конкуренцию — она в тече* 
ние всего первенства не дала ос
нований усомниться в своем пра
ве на лидерство. Нацеленность на 
победу, с которой выходили на 
каждый матч подопечные Рустама 
Мирсадыкова. не всегда приноси
ла желанный результат. Но атаку- 
кхций стиль стал определяющим 
в облике команде, из 30-ти игр 
чемпионата выигравшей 20 и за
бившей в ворота соперников 
больше, чем /юбая другая — 79 
голое. Что ж. главный тренер знал, 
как прокладывается дорога к вер
шине пьедестала — в 1997 году 
Мирсадыков вместе с помогаю
щим ему сейчас в “Дустлике” ве
тераном нашего тренерского кор- 
п ^  Евгением Валицким привел 
к золоту армейскую дружину. 
Кстати, ряд футболистов из того 
ченлпионского состава МХСК про
шли нынче знакомой дорогой в 
форме "Дустлика".

В пятницу в актовом зале хо- 
кимията Ташкентской области 
состоялось чествование нового 
чемпиона Узбекистана. Спорт
сменов, тренеров, руководство и 
всех работников к л ^  сердечно 
поздравил с прекрасным дости
жением хоким области Уммат 
Мирзакулов. Ему же первому, как 
президенту областной федера
ции футбола, сделавшему очень

много для победы "Дустлика” , 
была вручена золотая чемпионс
кая медаль. Заветных наград удо
стоились 19 игроков команды — 
Нариман Османов, Алишер Ахме
дов, Февзи Давлетов, Акмаль Ха- 
шимов, Константин Кузнецов, 
Павел Кайгородов, Абдукаххар 
Марифалиев, Фархад Мирсалим- 
баев, Алишер базаров, Нумон 
Хасанов, Мухтар Курбанов, Олег 
Сабиров, Вячеслав Понамарев, 
Алексей Соболев, Одил Исабаев, 
Авазбек Хашимов, Фарид Хаби- 
буллин, Арслан Талипов и Ойбек 
Усманходжаев. Следом за ними 
зал рукоплескал тренерам Руста
му Мирсадыкову и Евгению Ба
лицкому, менеджеру команды 
Баходыру Насырову, врачу Анато
лию Ту^1кову, массажистам Вла
димиру Самаркину, Андрею Жи-

лынцу. Затем со
бравшимся был про
демонстрирован бу
дущий день “Дустли- 
ка”: на сцену один за 
другим выходили 
молодые футболис
ты команды, заняв
шие третье место в 
соревновании дуб
лирующих составов.

А в воскресенье в 
менее официальной, 
но не менее празд
ничной обстановке в 
ангренском рестора
не "Юлдуз" состоя
лось чествование 
еще одного чемпио
на из той же столич
ной области — к«ест-

ж

М’

т у

к-

ной команда "Семург", выиграв
шей турнир в первой лиге и удо
стоенной малых золотых медалей.

— Весь наш город, все 160 
тысяч болельщиков “Семурга" 
поздравляют вас с этой победой. 
— сказал, приветствуя футболис
тов. тренеров и руководотво ко
манды, хоким Ангрена Ильхом 
Асадов. — Как угольный пласт 
подняли на высоту высшей лиги 
наш футбол его энтузиасты во 
главе с президентом клуба “Се- 
мург” Юсупом Шадиметовым. 
Честь вам и хвала и пожелание 
новых побед уже в компании

сильнейших команд страны.
А компания эта, к слову сказать, 

на 20 процентов состоит из команд 
Ташкентской области: восьмым 
финишировал в высшей лиге бе- 
кабадский “Металлург”, а в первой 
следом за “Семургом" достиг фи
ниша и права перейти в высшую 
лигу чирчикский “Кимёгар".

Каким получится первый сезон 
у “Семурга” в классе сильнейших, 
трудно сказать. Но все выступав
шие были едины в одном: если 
команда сохранит свою игру, свое 
лицо — покажет достойный ре
зультат. Кстати, на самом старте

сезона ей трижды кряду предсто
ит встретиться с грандом отече
ственного футбола с^рганским 
“Нефтчи" — сначала в двух чет
вертьфинальных каковых матчах, 
а затем принять четырехкратного 
чемпиона Узбекистана в Ангрене 
в день открытия IX чемпионата 
страны. Выдержит ‘Семург” такое 
испытание значит не сломает
ся на дистанции чемпионата. 
Президент клуба Юсуп Шадиме- 
тов, объявивший в зале о том, что 
все игроки основного состава за 
успех в сезоне 1999 года награж- 
даются автомобилями “Тико", 
убежден, что “Семург" в новом 
чемпионате не подкачает. Увере
ны и футболисты, что полученные 
ими в этот день первые в их 
спортивной жизни медали — да
леко не последние.

Сергей ДАНИЛОВ, 
наш корр.

НА СНИМКАХ: хоким 
г. Ангрена Ильхом Асадов 
вручает медали футболи
стам “ Семурга” ; хоким 
Ташкентской области Ум
мат Мирзакулов с футбо
листами ‘‘Дустлика’*; пре
зидент клуба “ Семург** 
Юсуп Шадиметов подпи
сывает футбольный мяч 
юному болельщику.
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РАДОСТЬ
БОЛЬШОГО ЭКРАНА

Вернуть Зрителей в кинотеат
ры одна из задач, которую по
ставила перед собой недавно со
зданная в Узбекистане компания 
“Та8У1г-1пув8Г. Об этом рассказа
ла корреспонденту НИА "Турки- 
стон-пресс" ее директор Феруза 
Разакова. Первым шагом в этом 
деле стал проект, осущесгв;гяе- 
мый совместно с коллективом 
столичного кинотеатра имени 
Ю.Гагарина. Он предполагает 
вернуть этому учреждению ег о ос
новные функции - прокат худо
жественных фильмов узбекских и 
зарубежных кинематографистов. 
Чего греха таить, за последние 
годы наши кинотеатры переста
ли соответствовать своему на
значению; залы переоборудуют
ся под дискотеки, а в других по
мещениях открываются рестора
ны, бары. Не был исключением и 
кинотеатр им. Ю.Гагарина. Боль
шей популярностью в нем пользо
вались увеселительные меропри
ятия, чем демонстрируемые ки
ноленты. Положение начало ме
няться с приходом в кинотеатр 
компании “Та8у1г-1пуе8!" -  одно
го из самых крупных акционеров 
— и нового директора, страст
ного любителя, и знатока кино 
Алишера Исматуллаева. Все соб
ственники кинотеатра быстро

нашли общий язык. И работа за
кипела. Сделать предотояло не
мало. Сотрудникам месяцами не 
выплачивалась зарплата, суще
ствовали большие задолженнос
ти за коммунальные услуги. В 
кинотеатре не было элементар
ного порядка, поэтому неу^ви- 
тельно, что зрителями были счи
танные единицы.

Одним из наших первых ша
гов было заключение договора о 
сотрудничестве с охранной фир
мой ‘ Шериф”, взявшей на себя 
обязанности охранников и конт
ролеров. - продолжает свой рас
сказ Ф.Разакова. — Труднее об
стояло дело с финансами, но и 
эта проблема оказалась разреши
мой. Так, компьютеризация бух
галтерии позволила регулярно 
анализировать финансовое со
стояние предприятия, а установ
ка счетчика теплоэнергии сокра
тить расходы на отопление почти 
в три раза. Все это. а также пла
номерная работа по составлению 
репертуарного плана и проведе
ние скромной рекламной кампа
нии позволило коллективу уже 
через пот ода полностью рассчи
таться со всеми долгами.

Следующим этапом деятель
ности должен стать переход в 
разряд прибыльных предприятий.

— считает Ф.Разакова. — И до
биться такого результата можно 
не только с помощью проката 
американских боевиков. В основ
ном здесь решено ориентиро
ваться на европейское кино, и, 
конечно же. не забывать о произ
ведениях киномастеров Узбекис
тана. Правильность такого реше
ния подтвердилась практикой На
пример, совсем недавно в кино
театре с большим успехом про
шла картина “Чимилдик* извест
ного режиссера Мелиса Абзало
ва. Даже некоторые сотрудники 
сомневались - "пойдет" ли у них 
эта картина, ведь кинотеатр на
ходится в районе с русскоязыч
ным населением, а фильм снят на 
узбекском языке. Но умело сде
ланная реклама помогла привлечь 
зрителей в кинозал. По всему 
Чиланзару были расклеены афи
ши и плакаты. Кроме того, сам 
директор этого культурного уч
реждения не поленился побывать 
на предприятиях, в учреждениях, 
учебных заведениях района, ведь 
это его потенциальные посетите
ли, а их надо знать. В ходе встреч 
он рассказывал, о чем фильм, о 
его создателях, исполнителях 
главных ролей.

Не меньший интерес к узбек
ским фильмам наблюдался и во

время показов таких картин, как 
“Минувшие дни", "Любовь", "Зем
ля предков” , "Влюбленный бала
мут, или Чапани ошик". После
дняя оказалась особенно попу
лярной среди девушек -  поклон
ниц таланта Атабека Мадрахимо- 
ва, снявшегося в этой веселой 
музыкальной ленте. "Конечно, 
ограничиваться только нашими 
фильмами мы не будем ~ есть 
немало российских, американс
ких. европейских картин, которые 
мы планируем показать и кото
рые с удовольствием будут смот
реть наши зрители, — отметила 
Ф.Разакова, — но пока мы долж
ны максимально использовать то, 
что у нас есть. К примеру, сей
час идет подготовка еще одного 
крупного проекта, который пред
полагает привлечение к работе 
нового партнера — киностудии 
“Узбекфильм".

Его участники намереваются 
скоро начать ретроспективный 
показ лучших узбекских фильмов, 
которые были созданы за пос
ледние 60 лет. Это долгосрочный 
проект, рассчитанный на целый 
год. Раз в неделю в кинотеатре 
имени Ю.Гагарина будет демон
стрироваться одна из картин Зо
лотого фонда узбекского кино и 
проходить творческая встреча с 
ее создателями, а также кинове
дами и критиками республики. 
Это позволит зрителям, и в пер
вую очередь молодым, ближе по
знакомиться с национальным ки
ноискусством. будет способство
вать духовному возрождению уз
бекского народа, и привлечет 
людей в кинотеатры.

НИА "Туркистом-пресс” .

ДИЛДОРЛ РУСТАМОВА:

только УЧУСЬ II

Молодая киноактриса Дилдора Рустамова - исполнительница 
роли Раъно В видеофильме “Скорпион из алтаря” - выдвинута на 
соискание прюмии им. Зульфии.

Впервые я увидел ее на экра
не студийного монитора. Меня 
поразило обаяние молодости, 
сочетание задора и проникно
венной нежности. Монтировались 
кадры пйтнадцатисерийного ви- 
део4^ьма "Скорпион из алтаря", 
и каждый эпизод прокручивался 
неоднократно. С трудной ролью 
Дилдора справилась превосход
но. Раьно -  любимая героиня Аб
дуллы Кадыри, поэтичная натуре, 
искренняя в своих чувствах: и в 
неодолимой грусти, и веселая, 
находчиваи, сме/шя, решитель
ная. Как известно, сериал был 
гепло принят телезрителями 

— Я долго не решалась при- 
ня1ь предложение режиссера М 
Махамедова сыграть роль г лавнг)и 
героини популярного романа Ка- 
дыри, "  рассказываег Дилдора. 
-  Родители уговорили меня: 
"Надо попытаться, (юпробовать*. 
Ведь они профессиональные ак
теры Вр^есле представляли осо* 
бенности характера героини, ис
кали ответ на вопрос, в чем ее

своеобразие. Вскоре я заинтере
совалась ролью, и в итоге оказа
лась на съемочной площадке.

— Какой эпизод особенно 
запомнился вам?

— Я вновь и вновь перечи
тываю главу этого клас
сического произведения 
Абудллы Каде>ри, где так 
красочно, с особой тепло
той описывается мушоира — 
состязание Анвара и Раьно 
В/<юбленные состязаются в уме
нии писать С1ИХИ. Писать быстро 
и, главное, на заданную тему. В 
этом эпизоде герои гюкаэывают 
не только умение импровизиро
вать, Ръюбилизовывшь свои твор
ческие силы, В03М0ЖН0С1И, но и 
демонстрирую! Свои возвышеи- 
нын чувства, стремление друг к 
другу... Этот эпизод снимался не 
в пави/1Ь0не, в в знамениюм ищу 
А. Кадери, ■ живописном ую]Н(в 
Самаркан/^дйрбаза. Представля
ете, этот зеленый сад. шиипои 
летнкко террасу, построенную по 
проекту самого писателя. Стены

старых домов были 
свидетелями работы 
писателя над рома
ном, над об-

____________

о ®
Раьно. И теперь 

гам же как бы ожива- 
ли герои Кадыри.

Единство места и действия. Я 
очень волновалась -  ведь кадры 
снимали в присутствии дочери 
автора романа -  Анисы-опа. И 
какова же была кюя радость, ког
да услышала ттшый отзыв само
го заинтересованного и строго
го зрителя Аниса-опп сразу пос- 
/ш ттремьеры наиюто видеофиль
ма нырази/1а свое 01нои]вние к 
сериалу, к моей Раьно.

— Дилдорв, в дальнейшем 
вы собирввтесь продолжить 
вктврскую деятельность?

— Пока я продолжаю учебу. 
Хочу стать театроведом, :шни-

маться исследованием точек со< 
прикосновения сценического и 
телевигтонного искусств....И в 
этом мне помогает мой неболь
шой опыт работы над ролью Ведь 
я, благсщаря ви/)еофильму "Скор
пион из алта^м", созданию обра
за Раъно. на практике у:1нала о 
тайнах работы актера над ролью, 
над с о (^ . А это важно для теат- 
[юведа. занимающеюся и:тучени* 
ем творческого процесса во всех 
дета/тях

Хвмидуллв АКБАРОВ.

НА СНИМКЕ: Дилдорв 
Рустамова.
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Бурый медведь в 
Л — Узбекистане встречает

ся только в горах. Мес
то его обитания — вы
сокогорные луга, арчо- 
вые и лиственные за
росли. В районах Чат- 

кальского и Пскемского хребтов 
медведи имеют две разновидно
сти: с темно-коричневым, почти 
черным с подоалинками окрасом 
и светло-рыжеватым. Зиму про
водят в спячке. Берлогу устраи
вают в пещерах или под больши
ми камнями. Медвежата рожда
ются в разгар зимы. Они бывают 
беспомощными и открывают 
глаза лишь в возрасте одного ме
сяца...

Горный рельеф и климат се
веро-западного Тянь-Шаня опре
деляют своеобразие раститель
ного и животного мира. Расти
тельность здесь не образует 
сплошных массивов: встречают
ся участки зарослей по склонам 
горных хребтов, в ущельях и саях. 
Водятся здесь кабаны, барсуки, 
козлы, косули, сурки, лисицы, 
кеклики... А самым благоприят
ным местом для обитания этих 
видов являются долина реки 
Пскем и предгорья Угамского 
хребта.

Когда едешь по горной доро
ге. скалы, покрытые шапками 
снега, то отступая, то приближа
ясь почти вплотную, создают ве
ликолепную панораму. А с дру
гой стороны — горная река, бур
ля меж каменных глыб, стреми
тельно несется к Чарвакскому во
дохранилищу.

Наш "уазик", преодолев вися
чий мост, въезжает в селение 
Нанай и останавлиштется возле 
дома лесника. Зашли, за чашкой 
ароматного чая, заваренного вме
сте с лечебной травой "души
цей", разговорились

Потомственный лесник Нигма- 
тулло Миршоев поведал мною 
интересного из своих наблюде
ний за дикими животными. А 
рассказ о самом крупном звере 
не мог не заингересовать.

Стоял первый месяц зимы, 
— говорит Нитмитутю. дере
вья на торных ск/ктах окончатель
но сбросили свою листву, снета 
было етц») маж) В Г)дин из де
кабрьских дней я обходил учас
ток осенней посадки трецкото 
ореха и плодовых деревьев.

Вдруг, когда шел по узкой тропе, 
чуть не столкнулся с медведем. 
Мы находились друг против доу- 
га на расстоянии менее тридца
ти метров. На какой-то миг наши 
взгляды встретились. В черных 
бусинках глаз “хозяина” мне по
чудилось любопытство. Несколь
ко секунд оба стояли, не шелох
нувшись. А затем, в одно мгно
вение, словно по команде, бро
сились 8 разные стороны.

А другая встреча с косолапым 
произошла в знойное лето на вы
сокогорном плато, которое рас
положено у границы вечных 
л|^ов. Закончив обследование 
участка, я начал спускаться по еле 
заметной тропинке, и вдруг 
сверху на мою голову посыпались 
мелкие камешки. Оглянулся и 
замер на месте. На выступе ска
лы стояла большая белогрудая 
медведица, а возле нее — мед
вежонок. Вначале испугался. Но 
потом, видя дружелюбие зверя, 
успокоился. Она. не чувствуя 
опасности себе и малышу, была 
миролюбива.

— В последнее вретля в отро
гах Пскемского хребта становит
ся людно, особенно во время за
готовки сена и дров, сбора пло
дов шиповника, барбариса и дру
гих лекарственных трав. Жители 
близлежащих сел не раз встреча- 
/ти медведей даже около жилья 
человека, и не было ни одного 
случая нападения косолапых на 
людей. Их поголовье из тпда в год 
увеличивается, на медведя охота 
.'тапрещена, ~  сказал, завершая 
свой рассказ. Н. Миршоев.

- Косолапые в основном ве
гетарианцы, -  подтвердил пове
ствование лесника ведущий спе
циалист Республиканской госу
дарственной инспекции по охра
не и рациональному использова
нию животного, растительною
мира и :шгювйдник0в А. А. Гри
горьянц, — питаются лукови1и)ми, 
зеленью злаков, корневищами, а 
и конце лета в их рационе появ
ляются ягоды, яблоки, алт»1ча, оре
хи, боярышник. Живут до 30 и 
более лет. По^ши;̂  белокоготно- 
го медведя помещен и Красную 
книту, За уничтожение или от
стрел с виновных, к(юме штр«. 
фа, в:1ыскивл«гся иск в размере 
175.000 сумое

Мвсгут МАХМУТОВ, 
ивш общ. корр.

Зониллотвльнод
социологий

ЧАСТО ЛИ ВЫ 
УЛЫБАЕТЕСЬ?

С этим вопросом и обратился наш 
корреспондент к жителям столицы
В ходе проведенного мини- 

опроса выяснилось, что более 60 
человек из ста опрошенных улы
баются довольно часто. Двенад
цать респондентов ответили, что 
улыбка на их лицах присутствует 
почти всегда. Пятнадцать заяви
ли, что улыбаются довольно ред
ко. и лишь оставшаяся часть — 
13 человек—ответили на постав
ленный вопрос, что не помнят, 
когда делали это в последний 
раз.

Причины отсутствия улыбки 
на лице люди объясняют различ
ными факторами. Это семейные, 
бытовые или производственные 
проблемы, болезнь и тому подоб
ное.

Однако несмотря на все труд
ности и сложности обыденной 
жизни улыбка, а значит, и хоро
шее настроение присутствуют у 
большинства из нас. И это заме
чательно!

(Наш корр.)^

погода 
нового

По сообщению Гидрометцен
тра, 18 января на всей террито
рии республики облачно, осад
ки /дождь, снег/. В Каракалпак- 
стане и Хорезмской области ве
тер юго-западный -5 -1 0  метров 
в секунду, местами — с усиле
нием до 15-20 метров в секунду. 
Температура ночью 1-6 м о^за, 
днем от 2 мороза до 3 тепла.

В Бухарской и Навоийской 
областях ветер юго-западный, 7- 
12 метров в секунду, в Самаркан
дской. Джизакской, Сырдарьин- 
ской и Ташкентской областях - 5- 
10 метров в секунду, местами с 
усилением до 15-20 метров в се
кунду. Температура ночью от 2 
мороза до 3 тепла, днем 2-7 теп
ла.

В Кашкадарьинской и Сурхан- 
дарьинской областях ветер юго- 
западный, 7-12 метров в секун

ду. местами с усилением до 15- 
20 метров в секунду. Температу
ра ночью от 1 мороза до 4 тепла, 
днем 4-9 тепла.

В Андижанской, Наманганской 
и Ферганской областях ветер 
юго-западный. 7-12 метров в се
кунду, местами с усилением до 
15-20 метров в секунду. Темпе
ратура ночью от 4 мо(Х)за до 1 
тепла, днем 1 -6 тепла.

В горных районах Ташкентс
кой и Наманганской областей 
облачно, снег, местами сильный, 
лавиноопасно. Ветер юго-запад- 
ный 7-12 метров в секунду, мес
тами с усилением до 1 5 -^  мет
ров в секунду. Температура но
чью 3-8 мороза, днем от О до 5 
мороза.

В Ташкенте облачно, осадки 
/дождь, снег/. Ветер юго-запад
ный, 5-10 метров в секунду, мес
тами с усилением до 1 5 -^  мет
ров в секунду. Температура но
чью от 1 мороза до 1 тепла, днем 
4-6 тепла.

18-19 января по горным райо
нам Узбекистана лавиноопасно.

Национальный провайдер

|драк

Подключение
(ШаШр 0М-11МЕ) -БЕСПЛАТНО

Д 0 1 февраля
Регистрационная плата по 

ВСЕМ видам услуг сети
скидка 20 %

' ПО Ташкенту и всем областным центрам ?
I _____

(Х - ОВЩЕСТРОИПАЬНЫ! РАБОТЫ -
ремонт, монтаж и устонопку котельного

оборудования.

О __ А ТАКЖ1 ПЕРЕВОДИТ НА ГАЗ1 *  - Т

а
любые типы котлов при помощи 

универсальной горелки.

^ПОКУПАЕТ И Р1ААИЗУЕТ:_
котлы типа 1-1/9; Братск; Факел; 

Универсал; ДКВР.
Котельное оборудование, 
газовые распределители,

ПРОИЗВОДИТ с .уадновкой:__
огроды чугунные, кованые декоративные.

Имеет в наличии! 
электродвигатели; юдвижки;

запорную арматуру, металлические
кровати 1-и 2-ярусные, С

казаны 2; 4; 6-и 8-литровые. $

АСХ)Т “Узбиоформ" обьяв/1яет о проведении внеочередно! о об- 
шд̂ го собрания акционерок Акционерного общества открытою типа 
"Утбиофарм*.

Соб()ание состоится 18 января 2000 г. по адресу; г. Ташкент, 
ул. Мавлянова. 37. актовый за/т, АООТ "Узбиофарм” .

Ретистрация в 12-00 17 января 2000 г 
Завершение ретистрации в 13*00 16 января 2000 I 
Начало собрания -  у 14-00 18 января 2000 \ .
Наблюдательный совет.

Коттлектив Института Открытое Общество Ф(жд Содействие 
Узбекистан выражает глубокое соболе;1ношжие родным и близ
ким (ю поводу безйрешжнои кончины про^шкюра Ташкентского 
тосударственнгно юри,(и^еск(но института

КАРАКЁТОВА Юлдвшв Мустафаевича.
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